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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Растут горы мусора

ВМОСКОВСКОЙ области
всё чаще фиксируются оча�

говые навалы мусора. 19 октяб�
ря очередную свалку мусора об�
щей площадью 500 квадратных
метров сотрудники областного
Госадмтехнадзора обнаружили
в лесном массиве у деревни
Мальцы Чеховского района.
По данным пресс�службы пра�
вительства региона, свалку в
Мальцах устроили сами жители
деревни, а также члены садо�
вых товариществ.

Золотая жила

ПРАВООХРАНИТЕЛИ То�
льятти занялись поисками

«чёрной дыры», в которой исче�
зают платежи населения за услу�
ги ЖКХ: горячую воду и отопле�
ние. Ранее в городе грешили на
рядовых потребителей. Однако
недавно руководство Самарского
филиала ПАО «Т Плюс» (преж�
нее название Самарский филиал
ОАО «Волжская ТГК») предпо�
ложило, что значительная часть
задолженности за тепловую
энергию примерно в 1,1 млрд.
рублей образовалась из�за при�
менения мошеннических схем в
коммунальных компаниях горо�
да. Это предположение оказа�
лось верным. Следственным от�
делом Управления МВД по Толь�
ятти возбуждено уголовное дело
в отношении некоего лица из чис�
ла руководителей ОАО «УК №5»
по статье «Мошенничество в
крупном размере, совершённое с
использованием служебного по�
ложения». 

О задачах партии
по проведению избирательной

кампании в 2016 году
Доклад первого заместителя Председателя ЦК КПРФ И.И. МЕЛЬНИКОВА

на IX (октябрьском) совместном пленуме ЦК и ЦКРК КПРФ
Уважаемые товарищи!
Сегодняшний пленум чрезвычайно ответственный. Он требует

от нас чёткой характеристики положения дел, постановки кон�
кретных задач, продуманных подходов к их решению, абсолют�
ной мобилизации каждого из нас, каждого коммуниста и сторонни�
ка, каждой организации. 

Именно с этой целью мы обсуждаем вопрос о предстоящих фе�
деральных выборах не в январе и не в марте следующего года, а
уже сегодня. 

Со времени предыдущей федеральной кампании прошло всего
четыре года, а перед нами совершенно другая международная об�
становка, совсем иное состояние капиталистической России, но�
вые условия на поле партийно�политической борьбы. События
потоками бегут с новостных лент, влияют друг на друга, создают
магнитное поле для огромного числа трактовок и интерпретаций,
попадают в каждый дом, компьютер, телефон. 

Во время шторма иные правила борьбы, чем во время штиля. Ны�
нешний водоворот несёт для нас и тревоги, и перспективы. Однако
есть важный и крупный вывод, который мы можем сделать сразу. В
концентрированном виде сбываются все долгосрочные прогнозы и
предсказания, звучавшие с наших трибун с момента воссоздания
КПРФ. Все они основывались на классовом анализе. Именно клас�
совая сущность глобальных и внутренних процессов начинает всё силь�
нее, всё заметнее, всё динамичнее проявляться. 

Мы с самого начала предупреждали о центральной угрозе для
всего мира: планетарные аппетиты «золотого миллиарда» будут
всё больше. На этапе мирного развития капитализма они измеря�
лись цифрами. А дальше — кровью. Империализм, высшая ста�
дия капитализма, спровоцировал в разных точках мира внутрен�
ние конфликты с использованием вооружённых сил, технологий
«цветных революций», вскормленных террористов и неофашис�
тов. Тенденция набирала обороты куда быстрее, чем могло пред�
ставляться. Сегодня мы уже являемся свидетелями и современника�
ми геополитических катастроф исторического масштаба. 

Соединёнными Штатами и их союзниками в Европе практиче�
ски уничтожен ближневосточный регион в его прежнем виде.
Под откос пущены целые государства и народы. Террористичес�
кая армия «Исламского государства», не имеющего ни границ,
ни правительства, заполняет собой всё свободное пространство,
вышла из�под контроля своих заокеанских хозяев и бросает кро�
вавый вызов всему человечеству. 

Сотни тысяч мигрантов из Северной Африки и Ближнего Вос�
тока штурмуют границы европейских государств. Лидеры Евро�
союза, на шее которых висит груз серьёзных экономических про�
блем, разорённая ими Греция, играют в показной буржуазный гу�
манизм, распахивают двери. Боятся признать, что в центр Евро�
пы, помимо обездоленных людей, рвётся молодой, социально актив�
ный «миграционный Майдан», который окончательно подорвёт не
только традиционный уклад жизни, но и экономику Евросоюза,
ударит по интересам трудящихся этих стран. Проблемы бедности
и неравенства не решатся, а умножатся. 

Продолжая и дальше рассчитывать на провалившийся опыт
«мультикультурализма», либеральные элиты Европы предают бу�
дущее своих народов. Без интернационального единства в клас�
совой борьбе продолжительное сосуществование разных этниче�
ских общностей будет выливаться в межэтнические столкнове�
ния, приведёт к резкому укреплению позиций радикальных евро�
пейских националистов. 

Пока же под натиском созданных американским империализ�
мом проблем проект коллективной Европы разваливается. Кон�
фликтный потенциал нарастает. Грозится выйти из Евросоюза
Великобритания. Накалились взрывоопасные отношения между
Сербией и Хорватией, снова могут вспыхнуть Балканы. Против
плана ЕС по квотам на мигрантов выступила Восточная Европа.
Венгерский премьер�министр Виктор Орбан и вовсе пошёл на
прямой конфликт с лидерами ЕС. 

Двойной удар по своим европейским союзникам нанесли
США: заставили максимально снизить торгово�экономическое
сотрудничество с Россией и выпустили из бутылки джинна ради�
кального ислама. А теперь ещё создают особый экономический
пояс, публично, цинично и нагло объявляя свою цель: они не
позволят писать правила глобальной экономики и торговли ни�
кому, кроме себя самих. 

Все эти процессы завариваются и кипят на фоне непрекращаю�
щегося неонацистского шабаша на Украине, планов США по раз�
мещению ядерного оружия в Германии, активной подготовки новых
«цветных кризисов» в Армении и в Азербайджане. Впервые с окон�
чания Второй мировой войны японские военнослужащие получили
от парламента право участвовать в боевых действиях для защиты
«дружественных стран», даже если сама Япония нападению не под�
вергается. Впервые открыто, остро, на высоком уровне ставится во�
прос о лишении России права вето в Совете Безопасности ООН или
отказе от этого уникального механизма как такового. 

Кажется, что всё это просто немыслимо. Это немыслимо для
внеклассового анализа, где можно рассуждать про «закат Евро�
пы», про «амбиции» США, про религиозных фанатиков, про
проблемы терроризма в XXI веке. А с классовой точки зрения —
это закат капитализма с кровавым заревом новых угроз, нацелен�
ных на то, чтобы нанести удары по всем активно развивающимся
странам, по всем альтернативным центрам силы, по всем иным мо�
делям развития, которые конкурируют с «золотым миллиардом» за
достойное качество жизни. 

Наша страна является не только направлением удара, но и за�
ложником транснациональной капиталистической системы. Ко�
нечно, КПРФ твёрдо поддерживает усилия по укреплению внешне�
политического курса России, патриотического духа. Партия орга�
низовала целую серию мощных мероприятий, посвящённых 
70�летию Великой Победы, недавно провели в Хабаровске круп�
ную конференцию с товарищами из компартии Китая. Мы вы�
ступаем за консолидацию на этом направлении. Поддерживаем и
последние шаги: успешные удары России по исламским террори�
стам с воздуха и в целом позицию по Сирии. Везде, где можем, на

всех международных площадках, сами вносим вклад в борьбу за
многополярность мира, за сохранение статуса ООН, за укрепле�
ние нашего суверенитета. В эпоху ядерного оружия никакой
иной тактики тут просто не дано, это нужно хорошо понимать. 

Но ещё лучше мы понимаем и другое. В отличие от США, по�
дающих в красивой обёртке свой образ жизни, от Германии, куда
мечтают попасть миллионы беженцев, в отличие от мощнейшего
Китая, российские власти не предлагают альтернативной внутрен�
ней модели развития, которая была бы притягательным примером.
Нет ничего подобного той уникальной модели заботы о человеке
труда, воспитания личности, искренней дружбы народов, кото�
рую показывал Советский Союз. С какими�то изъянами, ошиб�
ками, но именно пример той модели вынуждал западный капита�
лизм идти на уступки трудящимся, был ориентиром для нацио�
нально�освободительных движений. 

Сейчас, когда Россия испытывает давление извне, окружена
опасными «горячими точками» и повязана западными санкция�
ми, троянский конь «золотого миллиарда» сидит не в каком�то дви�
жении или СМИ, а прежде всего в олигархическом, компрадорском,
завязанном на внешнюю конъюнктуру курсе. 

В этом ключевая причина, почему ни в богатые сырьевые годы,
ни после финансового кризиса 2009 года, ни сразу после введения
санкций 2014 года, ни теперь никакой реальной модернизации не
начиналось, никакого ухода от сырьевой зависимости нет. Мы
должны открыто говорить, что и не будет, требовать это от власти
бессмысленно. Нынешняя система в ней классово не заинтересова�
на. Узенькая прослойка крупного паразитирующего бизнеса зараба�
тывает на проблемах, а издержки компенсирует за счёт народа. 

Пока министр экономического развития господин Улюкаев
прячется за словом «волатильность», а Центральный банк фило�
софствует о пользе «плавающего курса», экономика охвачена по�
жаром. Национальная валюта обесценилась почти в 2 раза! Граж�
дан, денежные доходы которых ниже прожиточного минимума,
за первые полгода стало больше на 15%! Их общая численность
достигла почти 22 миллионов человек. Подчеркну: это только офи�
циально. И если кому�то из капиталистов кажется, что это не так
уж много, то заметим: это сопоставимо с населением нескольких
европейских стран вместе взятых! 

А вот число крупных капиталистов в России как раз растёт. По
июльским данным Федеральной налоговой службы, лиц, задек�
ларировавших доход свыше миллиарда рублей (!), стало на 6%
больше, а наши долларовые миллиардеры во всех рейтингах, как
всегда, впереди планеты всей. 

Годовая инфляция, которую нам официально и «усреднённо»
обозначают на уровне 12—13%, является лицемерным мифом.
Реальная потребительская корзина и подсчёты Росстата имеют
между собой мало общего. При низких зарплатах и значительном
росте цен на продукты доля расходов на еду и ЖКХ составляет в се�
мейных бюджетах от 70 до 100%! 

(Окончание на 2—3�й стр.)

Информационное
сообщение

о работе IX (октябрьского)
совместного пленума 

ЦК и ЦКРК КПРФ
17 октября в Подмосковье состоялся IX (октябрьский) совме�

стный пленум Центрального Комитета и Центральной кон�
трольно�ревизионной комиссии КПРФ. Участие в его работе
приняли лидеры Союза коммунистических партий — КПСС,
актив Ленинского комсомола, Союза советских офицеров,
«Всероссийского женского союза — «Надежда России».

Перед началом заседания были продемонстрированы видео�
материалы телеканала «Красная линия». 

Пленум избрал свой президиум в расширенном составе. Вме�
сте с руководителями КПРФ в его состав были включены гу�
бернаторы Иркутской и Орловской областей С.Г. Левченко и
В.В. Потомский, первый секретарь ЦК Коммунистической пар�
тии Белоруссии И.В. Карпенко и первый секретарь ЦК Комму�
нистической партии Украины П.Н. Симоненко. 

Продолжая традицию укрепления и обновления партии,
Председатель Центрального Комитета КПРФ Г.А. Зюганов вру�
чил партийные билеты молодым коммунистам из города Моск�
вы, Московской и Тульской областей. Среди вступивших в ря�
ды КПРФ — рабочие и инженеры, преподаватели и студенты,
работники транспорта и предприниматели.

С докладом «О задачах партии по проведению избирательной
кампании в 2016 году» выступил первый заместитель Председа�
теля ЦК КПРФ И.И. Мельников. В прениях по докладу приня�
ли участие: С.Г. Левченко (Иркутская область), И.В. Карпенко
(Коммунистическая партия Белоруссии), П.Н. Симоненко
(Коммунистическая партия Украины), К.Г. Ашифин (Воронеж�
ская область), С.П. Обухов (г. Москва), Р.И. Сулейманов (Ново�
сибирская область), Н.Н. Иванов (Курская область), А.А. Наумов
(Московская область), П.П. Медведев (Красноярский край),
А.А. Иванов (Оренбургская область), В.И. Егоров (Нижегород�
ская область), О.В. Балаганский (Омская область), В.В. Кузнецов
(Смоленская область), К.А. Лазарев (Хабаровский край).

С заключительным словом выступил Председатель ЦК
КПРФ Г.А. Зюганов. Он дал подробную характеристику ситуа�
ции в стране и мире, оценив её как крайне тревожную и взры�
воопасную, внёс конкретные предложения по программе выво�
да страны из тяжёлого системного кризиса, призвал членов
партии, её сторонников и союзников решительно подняться на
борьбу за смену социально�экономического курса, за формиро�
вание правительства национальных интересов — правительства
народного доверия. Историческим выбором России должен
стать обновлённый социализм.

От имени редакционной комиссии выступил заместитель
Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков. Заслушав его, пленум
принял постановление по обсуждаемому вопросу.
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С ЕВАСТОПОЛЬСКИЕ
коммунисты, комсомоль�
цы и неравнодушные го�

рожане провели 18 октября на
площади Восставших митинг�
пикет, посвящённый памяти
погибших в тех трагических со�
бытиях. Открыл его бывший
редактор «Севастопольской
правды» коммунист Станислав
Гальчинский. После слов при�
ветствия он сделал небольшой
экскурс в историю, напомнив
собравшимся о кровавой рас�
праве, учинённой царскими са�
трапами 110 лет назад.

Историческую тему продол�
жил Владимир Адеев, дирек�
тор комнаты�музея Александра
Грина, которая располагается в
здании бывшей городской
тюрьмы, в той самой камере,
где писатель отбывал заключе�
ние. Он был одним из тех за�
ключённых, освободить кото�
рых требовали манифестанты.

Член Севастопольского гор�
кома КПРФ Алёна Пастухова
в своём выступлении провела
параллель между капитализ�
мом в царской России и капи�
тализмом нынешним. Она сде�
лала важнейший вывод: капи�
тализм по сути не меняется,
оставаясь безжалостной ма�
шиной попрания прав и угне�
тения народа.

Александр Черемёнов, пер�
вый секретарь Севастополь�
ского горкома комсомола, вы�
ступил с речью, посвящённой
фальсификации истории. Он
назвал недопустимым тот
факт, что нынешние власти
пытаются всячески обелить
царский режим.

После митинга коммунисты
посетили комнату�музей
Александра Грина.

Пресс�служба
Севастопольского 

горкома КПРФ.

Вехи истории

Так начиналась
революция

18 (31) октября 1905 года возле городской
тюрьмы Севастополя, располагавшейся рядом
с 1!й горбольницей, царскими войсками была
расстреляна манифестация рабочих, солдат и
матросов, требовавших освобождения полит!
заключённых. С этого события начиналась ре!
волюция 1905—1907 гг. на Юге России. 

Курьер новостей

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

«По итогам Единого дня го�
лосования 13 сентября Левада�
центр выяснил, что доли граж�
дан, которые считают выборы
честными и нечестными, срав�
нялись. Их теперь по 32%, а
остальные затрудняются отве�
тить и, как считают в Левада�
центре, выборами пока не ин�
тересуются. Директор Левада�
центра Лев Гудков отмечает,
что «люди не связывают свои
повседневные проблемы с ре�
зультатами выборов», в итоге
местные и региональные влас�
ти их не устраивают».

kommersant.ru
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Главные факторы успеха

Первым слово на пленуме по праву
получил член Президиума ЦК
КПРФ, первый секретарь Иркутско�
го обкома партии С.Г. Левченко,
одержавший блистательную победу
на губернаторских выборах.

Три основных фактора определяют
сегодня, по мнению Сергея Георгие�
вича, конечные итоги той или иной
избирательной кампании. Это адми�
нистративный ресурс действующей
власти с её возможностью разного ро�
да давления и фальсификаций. Затем
— деньги. И наконец — организация.
Поскольку первые два фактора почти

целиком в распоряжении наших про�
тивников, нам остаётся сосредото�
читься на третьем факторе — органи�
зации. Её�то и надо было использо�
вать в полную силу.

Опыт показал, что недостаточно
рассказывать людям об имеющихся
недостатках власти, провалах в эко�
номике. Они сами об этом хорошо
знают. Гораздо важнее убедить изби�
рателей, что ты действительно идёшь
к власти и будешь бороться всерьёз, а
не для того лишь, чтобы, как злосло�
вили противники, «засветиться» пе�
ред выборами в Государственную ду�
му. Что в отличие от действующей
власти, глухой к нуждам и заботам

людей, идёшь, чтобы услышать их и
быть ими услышанным.

И уже многие, особенно после вы�
хода во второй тур, поверили, что из�
менения реальны, а это ещё при�
влекло к нам массу сторонников
«Движения за развитие Иркутской
области» из разных партий — от «Па�
триотов России» до «Яблока». Сказа�
лось и то, что нашу кампанию по вы�
борам губернатора удалось органич�
но сочетать с проходившими муни�
ципальными выборами, в результате
чего в области добавились три мэра�
коммуниста.

И ещё об одном факторе успеха
напомнил новый иркутский губер�
натор, обращаясь к участникам пле�
нума. Он высказал слова благодар�
ности за неоценимую, беспример�
ную по масштабам поддержку, кото�
рую оказали в ходе избирательной
кампании коммунистам области
партийные организации соседних
регионов — от Омска до Читы, при�
славшие на выборы более тысячи на�
блюдателей, а также десант депута�
тов Государственной думы во главе с
Председателем ЦК КПРФ Геннади�
ем Андреевичем Зюгановым. Этот
опыт координации партийных сил

снова и снова показывает, что любые
задачи под силу партии, когда она
едина, когда мы вместе.

Горячо приветствовали участники
пленума поднявшегося на трибуну
гостя из Белоруссии — первого секре�
таря ЦК КПБ И.В. Карпенко, выступ�
ление которого тоже было прямо свя�
зано с выборной темой. Лидер ком�
мунистов республики подробно рас�
сказал о том, как, несмотря на все по�
литические козни, экономические
санкции Запада, информационный
шантаж и психологическое давление,
народ Белоруссии в очередной раз до�
стойно выдержал главный политиче�
ский экзамен и снова избрал А.Г. Лу�
кашенко на должность главы бело�
русского государства. Тем самым бе�
лорусы обеспечили своей стране мир�
ное поэтапное развитие на ближай�
шую перспективу.

Рассказал И.В. Карпенко и о том,
почему коммунисты решительно
поддерживают нынешнего главу рес�
публики. Под его руководством стра�
на уже с середины 90�х годов минув�
шего века отвергла разрушительную,
сугубо либерально�рыночную мо�
дель, когда всё общество, что называ�
ется, ломалось через колено. Напере�

кор ей были разумно использованы
научные разработки советских эко�
номистов, учитывающие объектив�
ные возможности страны, сохранена
система государственных, социаль�
но�нравственных ценностей совет�
ского периода. Социально�экономи�
ческая стратегия была направлена на
рост благосостояния народа, сувере�
нитета и безопасности страны, защи�
ту её национальных интересов, а не
отдельных олигархов.

Не прошёл выступавший и мимо
некоторых негативных тенденций в
республике, вызванных мировым
кризисом, заметным сужением рын�
ков соседей — России и Украины. В
этих условиях, отметил он, особенно
нужна и важна стабильная обстанов�
ка в республике, позволяющая ре�
шить насущные проблемы, сохранить
трудовые коллективы.

В заключение лидер КПБ высказал
слова благодарности за помощь, ока�
занную в ходе выборов в республике
со стороны коммунистов России и
непосредственно Г.А. Зюганова, а
также лидера КПУ П.Н. Симоненко,
принявшего участие в белорусской
выборной кампании в качестве меж�
дународного наблюдателя.

В сплочении — 
залог нашей силы

О тяжёлой борьбе, которую ведут се�
годня коммунисты Украины за буду�
щее страны, против утвердившегося
там преступного режима, говорил с
трибуны пленума лидер коммунистов
республики П.Н. Симоненко. Касаясь
тактики коммунистов республики в хо�
де проходящих в стране выборов в ме�
стные органы власти, он сказал, что
главная задача — не допустить полити�
ческой реабилитации этого режима,
разоблачить утверждения, будто иду�
щие выборы дают сигнал всему обще�
ству, что народ поддерживает нынеш�
нюю антинациональную, антигосудар�
ственную, антиукраинскую политику
клики, пришедшей к власти в ходе пе�
реворота в феврале прошлого года. Но,
выстраивая тактику борьбы, приходит�
ся учитывать, что в ходе гражданской
войны люди труда вытеснены на эко�
номическое дно, стали нищими, что их
постоянно преследует страх потерять
работу. Антирусские настроения пока
доминируют в республике. На службу
режиму перешла и немалая часть укра�
инской интеллигенции.

(Окончание на 2—3�й стр.)

Отзвуки только что прокатившейся по регионам страны выборной кампании
с её уроками и выводами, успехами и неудачами в полной мере отразили главную
тему и саму атмосферу состоявшегося в субботу, 17 октября, IX совместного
пленума ЦК и ЦКРК КПРФ. Ведь уже в наступающем 2016 году российским
избирателям предстоит сделать ещё более ответственный, можно даже сказать,
судьбоносный для страны выбор, в котором определится состав будущей Госу�
дарственной думы. И чтобы добиться успеха в этой борьбе, потребуется абсо�
лютная мобилизация всех сил партии, усилий каждого коммуниста и каждого
нашего сторонника, каждой партийной организации.

Об этом шёл взыскательный разговор на пленуме. А перед его началом по дав�
но установившейся традиции состоялось вручение партбилетов новому попол�
нению. Участники пленума дружными аплодисментами приветствовали своих
будущих соратников в борьбе — молодых рабочих, студентов, инженеров, пред�
принимателей. Как не без гордости отметил, открывая работу пленума, Предсе�
датель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, только в ходе объявленного партией призыва,
посвящённого 70�летию Победы в Великой Отечественной войне, её ряды по�
полнились 25 тысячами новых бойцов. 11 тысяч стали коммунистами в нынеш�
нем ещё не закончившемся году. Нужный резерв в нужное время.

Заметки из зала пленума Можем и должны 
добиваться победы!
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О задачах партии по проведению
(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Здесь нужно говорить не об инфляции, а об обнищании. При
этом оборот розничной торговли, по данным Росстата, показал
самое большое падение за двадцать лет: более чем на 8% за пер#
вое полугодие, тогда как прошлый рекорд был в далёком 1995 го#
ду — минус 6% по итогам всего года. 

С введением налога на недвижимость с кадастровой стоимос#
ти арендная плата за помещения возросла в два раза, сотни ты#
сяч малых предприятий разорились. В первом полугодии промы#
шленность дала снижение объёмов производства на 2,7% к уров#
ню прошлого года, и падение мы видим во всех отраслях. По
данным Счётной палаты, ВВП России за январь—июнь составил
47% от прогнозируемого объёма. В текущем году будет выброшено
на улицу более миллиона рабочих и служащих, в том числе из
правоохранительных органов. Более чем у половины регионов
госдолг превышает 50% от их доходов, а у девяти достигает 100%.
Реальностью становится угроза региональных дефолтов. Кри#
зисная во всех отношениях картина. 

В это же самое время нефтегазовые доходы вывозят за границу
в обмен на ценные бумаги со средней доходностью в 0,37% годо#
вых. Не прекращается вывоз капитала банками и корпорациями.
По оценке Центрального банка, в первом полугодии он составил
52,5 млрд. долларов. Эксперты прогнозируют, что к концу года
из России уйдёт 110—120 млрд. долларов. Почти столько же рос#
сийских средств вложено в ценные бумаги США. В сумме это
почти ещё один годовой федеральный бюджет! 

Однако денег на то, чтобы инвестировать в страну, поддержать
людей, повышать платёжеспобность, — реанимировать тем са#
мым экономику, — у правительства снова нет. Впопыхах готовит#
ся однолетний антиэкономический федеральный бюджет, рас#
ходная часть которого неоправданно урезается, хотя доходы фе#
дерального бюджета в 2015 году могут превысить прогноз мин#
фина на 128 млрд. рублей. 

Уважаемые товарищи!
В таких новых условиях мы вели последнюю перед федераль#

ными выборами региональную кампанию. 
Центральным Комитетом и Штабом по выборам была прове#

дена большая работа. За год до выборов мы приняли специаль#
ное постановление. Работали по плану, согласованно и в посто#
янном контакте с регионами. 

Начать оценку результатов нужно с самых тёплых поздравле#
ний нашему товарищу, члену Президиума ЦК КПРФ Сергею 
Георгиевичу Левченко. В тяжёлых условиях, в два тура, набрав
56,4%, оторвавшись от «единоросса» на 15%, он одержал долго#
жданную победу на выборах губернатора Иркутской обла#
сти. При этом в городе Иркутске его поддержали более 70% из#
бирателей! 

Давайте поприветствуем его! Это был вообще первый за десять
лет «второй тур». Это наша партия и кандидат смогли положить
конец безысходности борьбы с армией «исполняющих обязан#
ности». Это победа в очень важном регионе, который входит в
первую треть субъектов России и по населению, и по валовому
региональному продукту. Там находится стратегический ресурс и
символ страны — великое озеро Байкал. 

От работы команды Левченко по решению множества областных
проблем будет зависеть и репутация коммунистов не только в ре�
гиональном, но и федеральном масштабе. И партия будет помогать
столь же активно, как бился за победу и боролся с произволом во
время поездки в Иркутск наш лидер Геннадий Зюганов, как сра#
жался десант из 23 депутатов Госдумы в день голосования. Как
известно, Комиссия при ЦК КПРФ по социально#экономичес#
ким вопросам уже занимается подготовкой предложений в про#
грамму действий на пять лет. И весь наш депутатский корпус
должен безотказно содействовать Сергею Георгиевичу. Мы зна#
ем, как помог в иркутской кампании пример Новосибирска, где
успешно работает красный мэр Анатолий Евгеньевич Локоть.
Общепартийная задача: сделать так, чтобы в следующем году все
успехи работы в исполнительной власти помогали партии, были
важным аргументом в пользу КПРФ. 

В целом наша успешная конкуренция с «единороссами» на гу#
бернаторских выборах стала одной из интересных, позитивных
тенденций. Ещё 14 наших кандидатов заняли вторые места и 5 —
третьи. Сергей Мамаев в Республике Марий Эл показал резуль#
тат в 32,3%, Олег Денисенко в Омской области — 28,2%, Валерий
Ижицкий в Костромской области и Светлана Иванова в Саха#
линской области — более 20%. Неплохо для дебюта, на уровне
15%, выступили наши молодые кандидаты: первый секретарь
Амурского обкома Роман Кобызов и депутат Государственной
думы Константин Лазарев. 

До сих пор не утихают страсти в Республике Марий Эл: люди
выходят на улицы, чтобы поддержать нашего товарища. И они, и
мы убеждены: должен был состояться второй тур. Оппонента
еле#еле вытянули за заветные 50%. Там был самый большой сре#
ди губернаторских кампаний процент голосовавших на дому и
вне участков: 21% от принявших участие. А срез настроений лю#
дей был очевиден: например, в городе Волжске из 30 участковых
комиссий Сергей Мамаев победил на 27! 

К сожалению, юридических фактов и численности протестую#
щих пока не хватило для того, чтобы заставить власть пойти на
пересчёт голосов. Думское большинство отклонило и наше тре#
бование провести парламентское расследование. Но мы должны
отдать должное Сергею Павлиновичу и ещё раз заявить: эту
борьбу нам вместе необходимо продолжать. Ни в Марий Эл, ни в
Амурской области, где во второй тур не пустили кандидата от
ЛДПР, официальным результатам мы не доверяем. 

Целесообразно вспомнить, что после возобновления выборов
глав регионов наши кандидаты вообще редко набирали более

20% и тем более 30% голосов. Это было лишь в Брянской и Ря#
занской областях в 2012 году. После долгих лет беспросветной
монополии назначенцев, на фоне плохой экономической ситуа#
ции избиратель снова стал проявлять интерес к поиску управленче�
ской альтернативы. 

В то же время в 7 регионах кандидаты КПРФ не преодолели
планку в 10%. Предполагать, что успехи сразу же придут ко всем,
кто пойдёт бороться, — рано. Там, где губернатор держит в кула#
ке все административные нити или нет чётко выстроенной соб#
ственной кампании, там не будет прорыва. И если Татарстан или
Кемеровская область имеют понятную специфику, то было не#
мало и таких регионов, где протестное поле шире, а губернаторы
не особенно популярные. То есть вопрос не всегда в набранном
проценте, он в умении максимально раскрыть потенциал в кон#
кретных условиях. 

Опыт хороших результатов — это опыт очень продуманной, хоро�
шо подготовленной борьбы. Некоторые «эксперты» говорят: Лев#
ченко победил, потому что его поддержала контрэлита региона,
недовольная губернатором Ерощенко. А откуда взялась эта 
«контрэлита»? Это люди, с которыми Сергей Георгиевич много
лет общался, работал, заслужил авторитет, сплотил вокруг себя.
Он во многом создатель этой протестной элиты. 

Почти за год (!) до первого тура в Центральном штабе по выбо#
рам появился тридцатистраничный аналитический документ от
Иркутского отделения, где все проблемы области, все нюансы,
все задачи, все ответственные и сроки были расписаны до мело#
чей. Вот тут нужно искать секрет успеха, и в персональных кам#
паниях, и там, где партсписки. Тем более что на выборах в ре#
гиональные законодательные собрания мы получили результа#
ты, которые можно назвать неоднозначными. 

С одной стороны, наша партия в целом сохранила, а значит, и укре�
пила свой статус второй силы, основного оппонента «партии власти». 

В пяти регионах наши списки заняли второе место. Лучший
результат на выборах в Законодательное собрание Новосибир#
ской области — 24,5%. Вторые места также в Костромской, Бел#
городской, Рязанской, Воронежской областях. В пяти регионах
наши отделения заняли третьи места, это Калужская, Курган#
ская, Челябинская, Магаданская области и Ямало#Ненецкий ав#
тономный округ, а в Республике Коми — четвёртое. 

С другой стороны, во всех 11 регионах КПРФ получила меньший
процент голосов в сравнении с выборами и в Государственную думу,
и в те же законодательные собрания предыдущего созыва. 

Когда в Белгородской и Рязанской областях набрали около
13%, а в Воронежской — около 11%, это откровенно слабые ре#
зультаты, которые и второе место не скрасит. В нескольких реги#
онах потери составляют больше десяти пунктов. 

Нам не нужно посыпать голову пеплом, но нельзя и прятаться
от этой проблемы. Необходимо со спокойствием врача вскры#
вать причины и искать лекарства. А эти причины как объектив#
ные, так и субъективные. 

Если говорить об объективных причинах, то серьёзной про#
блемой остаётся проведение дня голосования в сентябре. Вместо
того чтобы основной упор делать на расширение своей электо#
ральной базы, нам приходится концентрироваться на мобилиза#
ции постоянных, преданных нам избирателей. А эффективное
решение этой задачи в летний период остаётся непростым. 

Не имеет под собой оснований и бесконечное навязывание те#
зиса о том, что выборы были чистые и честные. Процент голосо#
вавших на дому и вне участков на выборах депутатов законода#
тельных собраний варьируется от 10% до 30%. Самыми «чёрны#
ми» регионами в этом плане являются Магаданская область —
29%, Республика Коми — 23%, Воронежская и Рязанская облас#
ти — около 20%. 

Вопреки даже окрикам из федерального центра повсеместно
продолжал бесчинствовать региональный административный ре#
сурс. Кандидатов#коммунистов снимали с выборов, оказывали и
моральное, и физическое давление на наблюдателей и сторонников
партии. Клевета, вбросы, «карусели», зависание системы ГАС «Выбо�
ры» после полуночи — всё это никуда не делось. Не говоря уж о том,
что снова не было содержательной дискуссии с «Единой Россией»:
ни очной, ни заочной. А ведь в этом соль выборов! 

Ещё одной характерной чертой является содействие власти
тем нашим оппонентам, которые раньше занимали ограничен#
ные ниши. Так, явной тенденцией стало искусственное «надува#
ние» «Справедливой России», которая показала противоестест#
венные цифры. Средний показатель «Справедливой России» по
всем регионам составляет почти 10%, хотя в прошлые годы их
результаты колебались на уровне 5—6%. Улучшила свои позиции
и ЛДПР. Такие организации, как «Патриоты России» и «Роди#
на», сотрудничающие с президентским ОНФ, а также «Комму#
нисты России», стали отщипывать уже не 1—2, а 3—4 процента. 

Это большая проблема, так как она находится не в области
честной партийной конкуренции, а в области администриро#
вания. Таким образом, нас словно хотят взять «в коробочку»:
власть сдерживает рост поддержки КПРФ теперь не только
«сверху», вытаскивая «Единую Россию» на ложные цифры за
счёт известных технологий, но и поджимает «снизу», обеспечивая
ресурсами остальных участников выборов. 

Теперь о субъективных причинах. Назовём некоторые из них
для того, чтобы учитывать в дальнейшем и на всех региональных
выборах, и на предстоящих федеральных. 

Первая причина: вялость при продвижении партийного обра#
за. Скажем прямо, в некоторых организациях на фоне межпар#
тийной солидарности по внешнеполитической повестке, общей
борьбы против проамериканской оппозиции, возникает чрез#
мерное взаимопонимание с региональной властью. Надеются,
что достаточно поставить список рядом с логотипом КПРФ, ни
с кем не ссориться и хороший результат придёт автоматически. 

Ошибочно полагать, что какой#либо губернатор оценит поли#

тическую ответственность КПРФ в сложный момент. Мы же ви#
дим: не оценивают. И подобные иллюзии со стороны тех, кто за#
нимается штабной работой, нередко расхолаживают, лишают
мотивации партийный актив. Напротив, анализируя успешные
результаты, мы можем сделать вывод: там, где наши товарищи по�
дают себя, свою команду, программу так грамотно и ярко, что вы�
глядят отчётливой альтернативой «Единой России» и её представи�
телям, — там сегодня есть результат. 

Вторая причина: недостаток конкретики в агитработе. В Цен#
тральный штаб по выборам из регионов приходит немало писем
от избирателей, переживающих за КПРФ. Процитирую одно из
них: «В интервью, газетах и листовках были бесконечные упомина�
ния о Китае, Украине, социализме и ни одного — о местной пробле�
матике, о том, что волнует районы. Виновные в проблемах не на�
зывались. Ссылки на Антикризисную программу КПРФ были, но со�
держание не раскрывалось».

Товарищи, мы часто говорим о том, как нужно работать. Так
вот это о том, как работать не нужно, особенно на региональном
и местном уровнях. А выборы в Государственную думу хоть и фе#
деральные, но затронут все субъекты и избирателей каждого рай#
она страны. 

Третья причина: недостаточное внимание к подбору кадров, что
сказалось на симпатиях избирателей и к спискам, и к кандидатам в
округах. Если брать одномандатные округа на выборах в заксобра#
ния субъектов, то «Единая Россия» взяла 213 из 230 округов по всем
регионам, это 93% одномандатных округов. У нас 8 мандатов, из ко#
торых 5 завоёвано в одной области — Новосибирской. 

Нам нужно отказываться от шаблонного подхода к выдвиже#
нию кандидатов. Мы обладаем проверенными внутрипартийны#
ми фильтрами, которые поднимают вверх по партийной лестни#
це. Но опыт показывает, что только внутрипартийного доверия
иногда мало. Необходимо серьёзнее брать во внимание восприятие
человека широким кругом граждан: насколько его возраст, внеш#
ность, профессия, умение выступать симпатичны людям. Тут ну#
жен тонкий, чуткий, внимательный подход, возможно, с каки#
ми#то формами предварительных опросов. Требуются поиск и
активное привлечение потенциально популярных людей близ#
ких взглядов, готовых к командной, коллективной работе. 

Обратная грань проблемы: нельзя допускать беспринципнос#
ти в кадровой работе. В Калужской области среди кандидатов
КПРФ оказались люди, взгляды которых идейно далеки от нас.
Организация взяла это решение на себя, не советовалась, и ка#
ков результат? В 2010 году мы на аналогичных выборах там наби#
рали 21%, на думских — почти 22%, сейчас — меньше 10%. На
нас в Костромской области искусственно пытались повесить
«союз» с партией «Парнас», хотя те по своей воле поддержали
нашего кандидата в губернаторы. А калужане сами полезли в
петлю, да ещё и передали варягам важные партфункции. 

Нужно разбираться и с фактами самостоятельных отказов
наших кандидатов от участия в выборах в тот момент, когда
уже было поздно их заменить. Такое встречалось, и пусть это
было на уровне местных органов власти, резонанс от таких по#
ступков наносит партии ущерб. 

Несколько слов о выборах в столицах, муниципальных вы#
борах в целом. Мы вновь подтвердили свою силу в городах, на
выборах столичных собраний и дум, где манипулировать людьми
сложнее. В Новосибирске у КПРФ — 34% и больше всего из#
бранных одномандатников: 8. В Орле — 27%, в Воронеже —
23%, в Тамбове — 22%, в Смоленске, Краснодаре и Нижнем
Новгороде — около 20%. Немало результатов находится в диа#
пазоне от 15 до 20%. На этом уровне цифры, к сожалению, ни#
же тех, которые мы имели в 2011 году. Но как стартовая база
для федеральных выборов они выглядят перспективно, тем бо#
лее что средний процент партии лучше, чем в Единый день го#
лосования 2014 и 2013 годов, он составляет 17%.

Есть целая серия по#настоящему ярких успехов. Приведу
только несколько примеров. В Республике Татарстан, несмот#
ря на все известные особенности и сложности, КПРФ в два ра#
за увеличила число своих муниципальных депутатов: со 146 до
300! В Омской области укрепили позиции с 222 до 420 манда#
тов. Власть меньше внимания уделяет этому уровню, а для нас
это главный ресурс работы «на земле» и подспорье на любых вы�
борах: в регионах, особенно крупных, муниципальный депутат
по существу становится парторганизатором. 

На выборах депутатов Нижегородской городской думы у
КПРФ 6 мандатов, а было 3. При этом средний возраст фракции
— 45 лет. В городской Совет символа авиации страны — города
Монино Московской области — прошли 6 наших представите#
лей, а всего избиралось 15 депутатов. В городе Дмитрове за спи#
сок КПРФ отдали голоса почти 21%, столько же в Электростали,
а в Шатуре — 26%! В Дзержинской городской думе у нас было 5
депутатов, а теперь 7. И все избраны по новой, исключительно
мажоритарной системе! Вряд ли такой результат возможен без
авторитета, завоёванного в прошлом созыве. 

В Любытинском районе Новгородской области с результатом
более 80% (!) избран повторно на должность главы Неболчского
сельского поселения член обкома КПРФ Павел Сергеевич Ер#
милов. Секретарь первички Виктор Алексеевич Кондратьев из#
бран на должность главы Залучского сельского поселения Ста#
рорусского района области. Коммунист Лариса Геннадьевна Ку#
ликова на выборах депутатов городской Думы победила главу ад#
министрации Володарского района Нижегородской области.
Первый секретарь Новочеркасского горкома КПРФ Владислав
Александрович Журавлёв, отец семи детей, в одномандатном ок#
руге победил действующего главу города. В Тобольскую город#
скую думу Тюменской области с результатом более 53% по одно#
мандатному округу избран первый секретарь обкома ЛКСМ
Юрий Юхневич. 

Депутатами Совета Зырянского района Томской области стали

12 членов КПРФ, половина депутатского корпуса, хотя раньше
наших депутатов там не было вообще. Впервые за 16 лет более
15% партия получила на выборах Астраханской городской думы,
там будет наша фракция из 3 человек. Один из них — молодой
секретарь обкома и выпускник нашего Центра политической
учёбы Халит Аитов. В Думе Анученского муниципального райо#
на Приморского края КПРФ завоевала 9 мандатов из 15. 

Члены КПРФ избраны главами сельских поселений в двух
районах Республики Хакасия. На выборах депутатов города Бу#
гуруслан Оренбургской области по одномандатному округу с ре#
зультатом 60% избран 40#летний секретарь горкома КПРФ Дми#
трий Анатольевич Шантелев. Ранее в совете наших представите#
лей не было.

Давайте поздравим наших товарищей и попросим каждого из
них подготовить материал о своём опыте. Будет полезно, если на#
ши партийные СМИ откроют рубрику, посвящённую личному
опыту подобных побед, тем более что эти успехи пока являются
не частыми. В целом на муниципальном уровне мы обязаны ра#
ботать лучше и активнее.

Уважаемые товарищи!
Многие сейчас задаются вопросом: как же так, экономика не

работает, благосостояние населения падает, а результаты не
взмыли вверх? 

Мы с вами должны понимать: тяжёлый чувствительный кризис
вызывает не только протестные настроения, но и шок, испуг, страх по�
терять всё. Наши граждане это уже проходили. Поэтому на данном
этапе большая часть населения сохраняет лояльность власти в на#
дежде, что ситуацию «поправят». Это не поддержка, это преимуще#
ственно — молчаливо затаившаяся лояльность. Но наступит вторая
стадия, когда рушиться будут не только рубль и образ жизни, но и
представление о завтрашнем дне. При сохранении нынешнего фи#
нансово#экономического курса общество может серьёзно прибли#
зиться к этой черте уже к федеральным выборам. 

Отлично это понимая, власть плавно и постепенно смешивает
карты на партийно#политическом поле. На сегодняшний день
положение дел представляется таким образом, что в Государст�
венную думу пойдёт не только «Единая Россия», но и так называе�
мый Общероссийский народный фронт. Он будет подавать себя в
разных обёртках. Среди них как минимум — три: «Справедливая
Россия», «Патриоты России» и партия «Родина». При организа#
ции контрпропаганды мы должны быть готовы, что администра#
тивный, информационный и финансовый ресурсы будут обслу#
живать все эти политические бренды в той же мере, как и «Еди#
ную Россию», если не больше. С помощью нескольких колонн
они в этот раз будут решать задачу возвращения себе конститу#
ционного большинства. 

Кроме того, остаётся и угроза активного продвижения пусты#
шек вроде «Коммунистов России» и «КПСС». На региональных
выборах они стали указывать наименования в полной расшиф#
ровке с первыми словами «Коммунистическая партия». Не то
что избиратели, но даже опытные люди не сразу могут выхватить
глазом КПРФ в таком бюллетене: внимание сбивается. Не случа#
ен взлёт их результатов там, где они получали более высокий но#
мер в результате жеребьёвки. Вместе с тем к проблеме возвраще#
ния одномандатных округов добавится и принятая недавно так
называемая лепестковая нарезка, где городская часть террито#
рии будет соединяться с сельской. 

Всё выстроено властью так, чтобы, с одной стороны, вер#
нуть себе тотальное и безальтернативное доминирование в
парламенте, а с другой — раскрыть тему конкуренции партий
в основном за счёт растаскивания нынешних и потенциаль#
ных избирателей КПРФ. 

Мы должны отчётливо видеть их план и оказывать сопротивление
этой тенденции. Тем более что у «партии власти» масса проблем: они
растеряны утратой своей повестки дня. Тема стабильности ушла
полностью. Тема противопоставления «лихим 90#м» не актуальна.
Пресловутые «реальные дела» остаются без финансирования. У них
будет и куда меньше возможностей для подкармливания тех соци#
альных групп, кто особенно активно обеспечивает им результат:
бюджетников. В современной России никогда не было достойной
социальной политики. Но и на то, что мы называем «социальными
подачками», средств у власти будет мало. 

Конечно, мы с вами все умеем считать. Понимаем, что по но#
вой системе наши 92 мандата при сохранении прошлого резуль#
тата делятся на 2 плюс одномандатники. Но нам нельзя огляды#
ваться на эту буржуазную логику, мы обязаны и по содержанию,
и по форме бороться за победу по всей стране и в каждом округе.
Только тогда будет хороший результат! Для этого нужно решать
следующие задачи.

Задача первая: совершенствовать содержательную готовность.
Требуется грамотное превращение всего нашего богатого про#
граммного багажа, Антикризисной программы в «Предвыбор#
ную платформу». Это очень важная и ответственная работа. Ан#
тикризисная программа отлично зарекомендовала себя, но те#
перь на её базе нужен документ с актуализированной аргумента#
цией, в каждой строчке которой можно будет найти ответ: поче#
му нужно поддержать КПРФ. Этот ответ нужно адресовать и про�
тестному полю, и сомневающимся, и даже тем, кто всё ещё поддер�
живает «партию власти». 

Естественно, обязательной частью этой программы должен
стать отчёт фракции о работе в уходящем созыве. Крайне важна
и форма подачи. Ритм жизни таков, что редкий человек будет чи#
тать тяжеловесные документы. Нужно отобрать самое важное,
самое принципиальное, убедительно показать, что удалось, а что
нам не дали сделать. Показать это современно: с использовани#
ем инфографики, цитатами из выступлений, результатами голо#
сований. Умение привлечь и сфокусировать внимание человека
в океане информации определяет многое. 

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.)

В стране до 4 тысяч политзаклю#
чённых. Более 400 уголовных дел
заведено на коммунистов Луган#
ской области. Не прекращаются по#
пытки запрета партии. Преслову#
тый закон о «декоммунизации» —
это, по сути, закон о либеральном
фашизме. В ходе выборной кампа#
нии кандидаты от оппозиции не#
редко публично подвергаются звер#
ским избиениям. В этих условиях
коммунисты решили вести работу
по консолидации сил левой оппо#
зиции, а в самой партии сделать
главный упор на укрепление пар#
тийной дисциплины, чтобы исклю#
чить случаи предательства, которые
тоже имели место в рядах КПУ. Тра#
гический опыт борьбы украинских
коммунистов в который раз пока#
зывает, как жизненно важно сохра#
нять в партии идейную зрелость и
организационное единство.

Власть ведёт борьбу 
без правил

О том, как трудно вести выбор#
ную борьбу, когда соперничающие
силы не соблюдают никаких правил
и законов, не гнушаясь самыми
подлыми методами и средствами,
говорил в своём выступлении сек#
ретарь Воронежского обкома
КПРФ К.Г. Ашифин. В ходе сен#
тябрьских выборов власть сосредо#
точила все усилия на получении
нужного результата, и остаётся при#
знать, что нейтрализовать в полном
объёме эту машину фальсифика#
ции, достучаться до всех избирате#
лей, которые могли бы отдать голо#
са за кандидатов от КПРФ, не уда#
лось. К тому же пришлось столк#
нуться с рядом «новшеств», кото#
рые привела в действие власть, что#

бы гарантировать свою победу. В
состав избирательных округов в
крупных городах были введены
ряд прилегающих сельских райо#
нов, с тем чтобы развернуть борь#
бу за снижение явки избирателей в
городе, где сильны позиции ком#
мунистов, и организовать «сверхъ#
явку» в деревне, где безраздельно
правит «Единая Россия».

Сравнительно новым «веянием»
стало и то, что коммунистам при#
шлось вести борьбу фактически
против всех партий, принявших
участие в выборах. Причём, напри#
мер, «эсеры» почти полностью ра#
ботали на перехват лозунгов комму#
нистов. Тут и борьба с засильем
олигархов, и защита «детей войны»,
и проблемы ЖКХ… И всё#таки и на
этот раз коммунистам удалось удер#
жать статус второй политической
силы в регионе.

Впереди ещё более ответственная
выборная кампания, и, чтобы усто#
ять перед новыми вызовами, надо
встретить их во всеоружии, всемер#
но усиливать партийную и протест#
ную работу, расширять и сплачивать
ряды своих избирателей.

Из чего выводится формула
победы

С пристальным интересом было
встречено участниками пленума
выступление члена Президиума, се#
кретаря Центрального Комитета
КПРФ С.П. Обухова, рассказавше#
го об особенностях и «технологиях»
предстоящих в 2016 году выборов в
Государственную думу.

И главная особенность — это
борьба за победу в 225 одномандат#
ных избирательных округах. Это
принципиально иная выборная
кампания, которая имеет свои пра#
вила и подходы, свою, если хотите,
философию. Борьба, которую пред#

стоит начинать заблаговременно,
уже в октябре — декабре текущего
года, чтобы обеспечить в каждом
округе не менее 100 тысяч голосов в
поддержку нашего кандидата. А
здесь важны и безупречная деятель#
ность штабов, и подбор активистов
для постоянной агитационной ра#
боты с людьми, волонтёров, их учё#
ба. Здесь важно использовать лю#
бые информационные поводы,
прессу, листовки, контакты в соци#
альных сетях и встречи с людьми,
чтобы заранее обеспечить узнавае#
мость кандидата в массах. Так из
многих составляющих выводится в
конечном счёте формула победы.
Формула, которую мы обязаны пре#
творить в жизнь.

Люди судят 
по результатам

О заметных переменах к лучшему
в жизни Новосибирска после из#
брания его мэром коммуниста Ана#
толия Локотя говорил второй секре#
тарь Новосибирского обкома
КПРФ Р.И. Сулейманов. Главное
внимание руководителя третьего по
населению города России сосредо#
точено на удовлетворении нужд
трудящихся, на исполнении их по#
желаний и предложений. Так, не#
давно ликвидирован наконец здеш#
ний «черкизон» — место сосредото#
чения всяческого криминалитета.
Зато всё больший размах обретает
ярмарка белорусских товаров, поль#
зующаяся огромным успехом у на#
селения: это результат развития по#
братимских связей между Новоси#
бирском и Минском.

Люди судят о своих избранниках
на любом уровне власти прежде все#
го по их делам. И, конечно же, при#
мер коммуниста, достойно про#
явившего себя в руководстве обла#
стным центром, положительно ска#

зался на ходе избирательной кампа#
нии по всей области. Масштаб её
был очень значительный. Только в
областное Законодательное собра#
ние и городской Совет Новосибир#
ска предстояло выдвинуть 200 кан#
дидатов, а ещё 300 — районного
уровня, около тысячи — в поселко#
вые и сельские Советы. Энергичная
работа коммунистов и их сторонни#
ков, начатая ещё до официального
старта избирательной кампании,
помогла вовремя решить многие
проблемы и добиться хороших по#
казателей. Достаточно сказать, что
по числу мандатов своё представи#
тельство в областном центре орга#
низация КПРФ удвоила.

Характерно также, что при всём
безмерном административном ре#
сурсе «Единой России» у новоси#
бирских коммунистов окрепла
убеждённость, что её можно и нуж#
но побеждать. Свидетельствами то#
му стали и факты раскола в «партии
власти» на местах, и усилившийся
после выборов приток желающих
вступить в КПРФ.

Со своих позиций уроки прошед#
шей и перспективы будущей изби#
рательной кампании проанализи#
ровал председатель Центральной
контрольно#ревизионной комис#
сии КПРФ, первый секретарь Кур#
ского обкома партии Н.Н. Иванов.
Он привёл выразительные цифры,
подтверждающие активное участие
партийных контролёров во всех на#
правлениях работы, связанной с
выборами последних лет. Многие из
них стали депутатами различных
уровней представительной власти.
И всё же, по мнению выступавшего,
парткомы ещё недостаточно ис#
пользуют потенциал партийных
контролёров, особенно молодого и
среднего возраста. Есть и ряд других
проблем, на которых заострил вни#
мание председатель ЦКРК.

— Не слишком ли часто, — гово#
рил он с трибуны, — наши товари#
щи сетуют, что нас, дескать, во вла#
сти мало, потому мы ничего и не
можем сделать. За таких, которые
ничего не могут, люди вряд ли про#
голосуют. Тезис на предстоящую
кампанию должен быть совершен#
но иной: да, нас пока мало, но мы
делаем и можем делать многое! Ведь
лучший наш опыт свидетельствует
именно об этом, а ориентироваться
всем надо на лучшее.

Подтверждением правильности
такого тезиса стало и следующее
выступление — секретаря Москов#
ского обкома КПРФ А.А. Наумова.
В будущем году жителям области
предстоят выборы не только в Госу#
дарственную думу, но и в област#
ную. И уже более года назад комму#
нисты развернули постоянную ра#
боту Центрального областного из#
бирательного штаба, регулярно со#
бирающегося раз в две недели для
обсуждения и решения вместе с
партийным активом насущных во#
просов, от которых будет зависеть
исход голосования в перспективе.

Ценно то, что в Подмосковье
сложилась внушительная «красная
вертикаль», включающая депутатов
начиная от Госдумы до органов ме#
стного самоуправления. Однако это
становится и поводом для особого
давления со стороны власти, чему
требуется активно противостоять.
Конкурентная борьба кандидатов в
депутаты обостряется. А власть
изыскивает всё новые и новые тех#
нологии фальсификаций, примене#
ния административного ресурса и
т.д. В частности, это значительно
осложнило выборную ситуацию и
сказалось на итоговых показателях
КПРФ в Балашихе, Шатуре и ряде
других мест. Вопиющие злоупо#
требления удалось пресечь в Мони#
не, хотя и далеко не все, поскольку

их было слишком много, причём
иногда совершенно неожиданных.

— Вот так, как это было у нас в
Монине, власть опробовала и отра#
батывала будущие свои действия на
выборах 2016 года, — заключил вы#
ступавший. — Реальным заслоном
этому может быть лишь более ак#
тивное, наступательное наше про#
тиводействие, составляющими ко#
торого становятся и массовые ак#
ции протеста, и организуемый нами
Народный референдум по острей#
шим социальным вопросам, и мно#
гое другое, что важно для нашей по#
беды буквально всюду.

Требовательность к себе 
и непримиримость 

к противникам

На необходимость самого серьёз#
ного смотра всех наших сил и воз#
можностей в преддверии больших
выборов будущего года сделал ос#
новной упор в своей речи первый
секретарь Красноярского крайкома
КПРФ П.П. Медведев.

Он наглядно показал, что «мело#
чей» в таком общепартийном деле
всероссийского масштаба быть не
может. А прошедшая в нынешнем
сентябре кампания преподала уро#
ки, нуждающиеся в тщательном
анализе и учёте.

С чего начинается главное? С
требовательного отбора тех, кто по#
том будет предложен избирателям в
качестве представителей нашей
партии. Но каждый ли из них до#
стоин этого во всех отношениях?
Первый секретарь крайкома особо
остановился на роли Кадровой ко#
миссии. Она, в частности, была со#
риентирована внимательнейшим
образом разбираться, как вёл себя
каждый из предлагаемых кандида#
тов, если он уже был депутатом ра#
нее. Как голосовал за предлагае#
мый властью бюджет? Насколько
заинтересованно и неуклончиво
относился к нашим законопроек#
там? Некоторым из предложенных
кандидатов было отказано в праве
выдвигаться, причём абсолютно
обоснованно.

Можем и должны добиваться победы!

●● В кулуарах пленума. Лидеры трёх братских партий (Белоруссии,
России и Украины) отвечают на вопросы журналистов.

Фото Игоря КАЗАКОВА.
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избирательной кампании в 2016 году
В этом же ключе нам нужно привести в соответствие с реалия

ми 2015/2016 годов все наши отраслевые программы. К примеру,
уже в январе — феврале пройдёт презентация новой редакции
программы «Образование — для всех». Есть смысл модернизиро%
вать такие программы не узким редакторским коллективом, а с
привлечением профессионального сообщества и простых граж%
дан, подключать СМИ. Делать из этой работы целые мероприя%
тия, своего рода «народные обсуждения». Тогда не только резуль%
тат, но и процесс даст пропагандистский эффект. А программы,
сотканные из наболевшего, из не учтённого, не услышанного вла%
стями, написанные в сотворчестве с общественностью, будут ра%
ботать эффективнее. Конечно, нам самим привычнее использо%
вать жанр слушаний в Государственной думе, но нужно найти
формат, чтобы эта работа ассоциировалась строго с партией. 

Можно подумать и над тем, чтобы расширить перечень отрасле
вых программ. Вероятно, пришло время сделать собственный до%
кумент, посвящённый внешней политике. Нам на этом направ%
лении есть чем отчитаться. Всем патриотам мы должны показать
разницу между нами и капиталистической властью, которой 
сегодня может быть выгодно одно, а завтра — другое. Пока в
1990%е сдавались позиции, пока в 2000%е была робкая и нереши%
тельная политика, пока солдаты НАТО маршировали на Крас%
ной площади, КПРФ постоянно занимала чёткую позицию, пря%
мо называла друзей и врагов. Всё это можно толково и солидно
отразить на фоне большого интереса общества к геополитичес%
ким дискуссиям, показать и ту большую гуманитарную работу,
которой мы занимаемся для Донбасса. Недавно был отправлен
уже 42%й конвой с помощью. По нашей инициативе, при личном
участии Председателя ЦК партии более тысячи детей (!) прошли
процедуры оздоровления в доме отдыха «Снегири». 

Следует подумать, не нужна ли нам отраслевая программа по
национализации. Тезис этот поддерживается многими. Но у из
бирателей существует запрос на пошаговую расшифровку наших
действий. Мы и сами заинтересованы в том, чтобы каждый по%
нимал механизм и не имел на этот счёт никаких опасений. В
начале октября президент Владимир Путин заявил, что госу%
дарство не собирается ничего национализировать, не планиру%
ет национализацию предприятий. «Больше того, мы готовы
сделать дальнейшие шаги по приватизации», — сказал он. Мы
видим: вопрос уже настолько витает в воздухе, что власть о нём
рационально рассуждает, но планирует и дальше опираться на
подходы Чубайса — Гайдара — Кудрина. 

Наверное, к имеющимся программам можно добавить и про%
грамму, посвящённую спорту: и профессиональному, и массовому.
Давайте попробуем отделить эту тему от «в чистом виде» молодёж%
ной политики. Болельщики — большая сила влияния. Сейчас на
этом поле очень активно и результативно играет ЛДПР. Будет иг%
рать и партия «Родина». Нужно вмешиваться, продвигать свою иде%
ологию, давать видение всех политических вопросов в области
спорта: и по натурализации легионеров, и по зарплате игроков, и по
многим другим. Тем более что у нас есть не только позиция по всем
этим вопросам, но и свой Спортивный клуб.

Задача вторая: акцентирование на ключевых темах. Все ука%
занные документы вооружат нас по широкому кругу вопросов.
Базовая и решающая позиция — национализация — фунда%
ментально отличает и отличит нас от всех оппонентов. Но есть
некоторые конкретные темы, за раскрытие которых все пар%
тии будут остро конкурировать, так как во многом они станут
ключами к выборам%2016. 

Первый такой ключ, акцент — это всё, что связано с медици%
ной. Это чуть ли не решающая тема для предстоящих выборов: 9 из
10 человек последними словами проклинают реформы, которые реа
лизует правительство. Кстати, недавно, рассуждая о направлениях
развития здравоохранения, Дмитрий Медведев среди приоритет%
ных назвал развитие первичной медико%санитарной помощи, раз%
работку протоколов лечения, развитие телемедицины и внедрение
единой электронной карты. Вслушайтесь: телемедицина, прото%
колы и карты! Бесконечная оторванность от реалий. 

А в реальности в проекте бюджета на 2016 год заложено со%
кращение раздела «Здравоохранение» на 25%. Общее финан%
сирование из всех источников в процентах к ВВП вдвое мень%
ше тех объёмов, которые рекомендованы Всемирной организа%
цией здравоохранения. Ну и главное: продолжается безответ%
ственное закрытие больниц, поликлиник, сокращение врачей.
Оставшихся превращают в бюрократов, вынуждая больше ра%
ботать с бумагами, чем с больными. Обостряется ситуация с
заработной платой: уже широко прошла новость, что медики и
врачи Забайкальского края грозят массовым увольнением, ес%
ли власти не погасят им долги.

Согласно результатам проверки Счётной палаты, 17,5 тысячи
населённых пунктов вообще не имеют медицинской инфраст%
руктуры, из них более 11 тысяч расположены свыше чем в 20 ки%
лометрах от ближайшей медорганизации! В рамках «оптимиза%
ции» пациентов ограничивают во всём: от пакета тех «услуг», ко%
торые можно получить бесплатно по стандарту, до времени, ко%
торое можно находиться у доктора. Подспудно убивают систему
медицинского образования. В учреждения здравоохранения идут
люди без опыта, не готовые к профессиональной работе. 

Нельзя отдавать этот вопрос ОНФ или кому%то ещё. Мало
просто называть ужасающие цифры и говорить только о важно%
сти увеличения финансирования. Нужно выходить с конкретны
ми, до мелочей детальными тезисами о том, что мы предлагаем вме
сто убивающей народ страховой медицины, какой мы видим систе
му профилактики. Наша задача: поднять на флаг систему Семаш%
ко и адаптировать её положения к нынешней действительности.
Этот вопрос надо в срочном порядке решать в рамках соответст%
вующей отраслевой программы и агитматериалов. 

Второй акцент: пенсионная система. Позиция правительства
носит просто вызывающий характер. Тут и планы по повышению

пенсионного возраста, и отказ от выплат пенсий некоторым кате%
гориям работающих пенсионеров. Здесь и возвращение накопи%
тельной пенсионной системы, что ведёт к использованию денег
финансовыми спекулянтами и обесцениванию накоплений. Толь%
ко представьте: о разморозке накопительной части просят не
граждане, а банкиры и игроки с фондового рынка. Ну и, конечно,
кощунственное решение отменить индексацию пенсий на уро%
вень инфляции. Летом в постановлении Президиума мы дали са%
мые жёсткие оценки этой инициативе, которая нарушает и дейст%
вующее, и международное законодательство. Дело движется к
«социальному дефолту». Ни в одной стране мира не было замороз%
ки индексации пенсий при наличии сколько%нибудь заметной ин%
фляции. Теперь, когда правительство назвало цифру в 4% на фоне
положенных по закону 12%, нужно давать политический бой. 

В прямой связке с пенсионной тематикой — вопрос о «детях
войны». Давайте ориентироваться на тот блестящий пример, о
котором недавно на первой полосе написала «Советская Рос%
сия». Наши свердловские товарищи собрали 69 тысяч подписей
в поддержку закона о «детях войны», принесли их к зданию ад%
министрации. Фотография, где молодые коммунисты во главе с
первым секретарём Александром Ивачёвым окружены тысячами
благодарных пожилых людей, — это символический ориентир
единения партии и народа. 

Третий акцент: конечно, жилищно%коммунальное хозяйство.
Великолепно владеем этой темой, но каким%то образом «Спра%
ведливая Россия» выхватила её на региональных выборах. Нель%
зя этот вопрос отпускать на второй план. Тем более сейчас, ког%
да большой проблемой для граждан стала оплата капитального
ремонта из собственного кошелька. Кстати, весной 2016 года
граждане начнут получать платёжки на квартиры, дома и дачи по
кадастровой, а не инвентаризационной стоимости. Аналитики
прогнозируют, что в некоторых случаях налог подскочит более чем
в 100 раз! Необходимо и на этом сконцентрировать внимание. 

Четвёртый акцент: тема коррупции. У всех на слуху дело Сер%
дюкова—Васильевой, которое спущено на тормозах. Третий раз
мы в Госдуме ставим вопрос о парламентском расследовании, но
«Единая Россия» блокирует! Широко обсуждаются вопиющие
масштабы воровства бывшего губернатора Сахалина Хорошави%
на и экс%главы Республики Коми Гайзера. Всё это не частные
случаи. Всё это сильный удар по моральной составляющей «пре%
зумпции невиновности» бюрократии.

Что очень важно: народу это не нужно долго объяснять. Мы
должны активизировать требование о реальном применении
статьи 20 Конвенции ООН. Различие между тем, что можно уви
деть в собственности у чиновников, и тем, что они указывают в
декларации о доходах, заметно невооружённым глазом. Нужно
смело связывать ответственность за эти все «кадры» с «парти%
ей власти». Не столько потому, что они назначенцы, ошибить%
ся в человеке можно. А в связи с тем, что убрали этих людей
только тогда, когда наверху разошлись интересы разных групп.
Мы никогда не поверим, что компетентные органы десятиле%
тие не видели, что происходит. 

Пятый акцент: тема финансового предательства. Санкции
санкциями, опросы показывают, что более 50% граждан готовы
преодолевать сложности ради независимой внешней политики.
И мы с вами готовы. Но мы терпим не от санкций. Мы терпим от
антигосударственных рыночных игр. Сколько раз читали ново%
сти, что ЦБ обрушил курс рубля, что государству «даже выгодно»
ослабление рубля? Сколько раз было ясно, что умышленно рас%
пахиваются ворота для валютных спекулянтов? 

Следует максимально жёстко выступить за запрет кредитования
чужих финансовых систем. Просто преступлением является вло%
жение российских средств в экономику США в период внутрен%
него кризиса. В августе 2014 года вложили 3,5 млрд. долларов, в
августе 2015 года — ещё 1,5 млрд. долларов. То есть они нам санк%
ции, а мы им деньги! Нужно ярче выдвигать лозунг: за экономичес
кий суверенитет России, за сильный рубль! Отчётливо показывать
все эти нюансы в каждой аудитории. В этом же контексте следует
чаще обращаться к опыту «народных предприятий», которые есть
в России и хорошо показаны в снятых партией фильмах. Это на%
глядные образцы нашего видения самодостаточной и независи%
мой экономики. Как и прекрасные примеры современного реаль%
ного сектора братской Белоруссии. Давайте от имени пленума по%
здравим Александра Григорьевича Лукашенко с заслуженным пе%
реизбранием на должность Президента Республики!

Размышления о содержании кампании и её акцентах возвра%
щают к мысли, что партии как воздух сейчас нужна и единая це
ментирующая акция — наподобие Народного референдума. Все
эти горячие, кипящие темы, связанные с повесткой будущего го%
да, могут стать отличной основой. Время ещё есть. Понимание,
что акция может быть только народной, — тоже. Опыт накоплен
большой. Требуется только понастоящему обновлённая подача
такого референдума: от названия до формулировок. Будет пра%
вильным, если наш пленум поручит президиуму рассмотреть
этот вопрос в ближайшее время.

Задача третья: опережение. Впервые в современной истории
федеральные выборы состоятся в сентябре, как и ранее регио%
нальные. Мы единственные боролись против этого, категориче%
ская позиция Геннадия Зюганова принесла партии немало очков
в глазах всех, кто понимает конъюнктурность этого шага думско%
го большинства. Что мы можем теперь предпринять? Нужно пол
ностью, и на федеральном уровне, и на региональном, подготовить
ся к особенно раннему масштабному рывку. Должны быть обнов%
лены штабы, расписаны все ответственные, на полный ход
должна быть запущена пропагандистская составляющая.

Необходимо централизованно заняться проблемой отпусков.
Понятно, что в Центральном Комитете лето будет полностью ра%
бочее. Важно максимально просить всех наших активистов
учесть важность этого года и сроки отдыха планировать с учётом

кампании. Кроме того, с помощью молодёжи нужно отдельно
сосредоточиться на выстраивании дистанционных контактов с
избирателями, налаживании всех современных технологий. Куда
бы человек ни уехал, хоть на дачу, хоть на море, информация и
агитация партии должны быть в его телефоне и компьютере.

Задача четвёртая: старт одномандатных кампаний. Если с обще%
партийными проектами у нас ещё есть немного времени что%то
продумать и подготовить, то одномандатные кампании должны
не просто стартовать, а уже сейчас входить в активную фазу. На
90% с кадровыми вопросами мы уже определились. Нужно по%
благодарить региональные отделения за слаженную и оператив%
ную работу. Мы должны исходить из того, что каждый наш кан%
дидат по округу должен иметь штаб, свою персональную про%
грамму решения проблем округа, иметь страницы в социальных
сетях и группу, которая будет заниматься их энергичным продви%
жением, активно работать со средствами массовой информации.
Отдел ЦК по информационно%аналитической работе уже ведёт
мониторинг медиаактивности, видны и лидеры, и отстающие.
Округа большие, каждому нужно комплексно решать проблему
узнаваемости: если к новому году её не будет хотя бы на уровне
20%, дальше будет сложнее.

В последний раз, когда на федеральных выборах были одно%
мандатные округа, из 89 субъектов 39 имели по одному округу.
Теперь один округ будет только в 32 из 85 субъектов. В осталь%
ных, за редким исключением, получится разделение городов%
центров на части между двумя и более избирательными окру%
гами. Недостающую численность избирателей обеспечат за
счёт сельчан и зарубежных избирателей. Конечно, «партия
власти» опасается, что в городах наши кандидаты будут легче
обходить «единороссов».

Для нас тут только один выход: усилить работу и контроль. И в
целом, и на селе — особенно. Эффективным и обязательным яв%
ляется укрепление института парторганизаторов. Нужно брать
пример с тех организаций, где все предвыборные вопросы на%
прямую увязаны с партстроительством. В том же Иркутском об%
коме было разработано собственное положение «О партийных
организаторах», они увеличили число парторганизаторов в 2 ра%
за — до 445 человек. Там и всем известный результат. Как и на
Орловщине, где за четыре года число первичек выросло с 248 до
256, а парторганизаторов — со 115 до 210. За пять лет с 235 до 258
парторганизаторов стало больше в Омской области, и большин%
ство их работают на селе. Это тоже помогло получить хороший
результат на выборах губернатора.

«Золотым» правилом для нас должно быть следующее: партия
будет успешно воспроизводить фракцию, депутатов, губернаторов
тогда, когда фракции и депутаты будут активно участвовать в парт
строительстве. Пока эта очевидная истина работает не везде. Там,
где не работает, там и результаты хуже. И наоборот: к примеру, в
Хлевенском районе Липецкой области в партийной организации
— 150 человек, 15 первичных отделений. В итоге 6 коммунистов
стали депутатами сельских поселений. Мы ещё будем говорить и
об этом, и не только об этом, на предстоящем II съезде депута%
тов%коммунистов всех уровней.

Что касается контроля, то на выборах 13 сентября у нас в со%
ставе 978 территориальных комиссий было 974 члена комиссии с
правом решающего голоса и 887 — с правом совещательного.
Практически на 100% закрыли участковые комиссии. Подгото%
вили около 38 тысяч наблюдателей. Это хорошие показатели, тут
важно сохранить и, где необходимо, укрепить свои резервы и
возможности к 18 сентября 2016 года.

Традиционное напутствие для одномандатников: кто бы против
вас ни шёл на выборах, денежный мешок или человек «с именем»,
— многое решит ставка на живое общение с людьми. Мы много раз%
бирали классический пример московской победы Андрея Клычко%
ва над префектом. Но есть и свежие победы. Например, замечатель%
ный успех в Арзамасе, где 45%летний коммунист Андрей Горшков на
выборах в городскую Думу выиграл у главы администрации города.
Так вот он поквартирно обошёл почти 50 домов!

Это тяжёлая физическая и психологическая нагрузка. Одна%
ко сейчас, когда в обществе большое недоверие к выборам,
личное общение работает мощнее любого телевизора, не гово%
ря уж о билбордах и прочем. Если не получается по квартирам,
организуйте встречи во дворах. Но готовить их нужно ком%
плексно: несколько волн расклейки объявлений, интернет%
коммуникация, обзвон, подготовка оформления. Тогда они бу%
дут массовыми и станут заряжать людей на распространение
позитивной информации о партии и её кандидате. Ставьте себе
на службу силу «народной молвы».

Задача пятая, интегральная: энергичный и творческий подход
на тех направлениях, где работа идет по накатанной. Максималь%
но резонансной должна быть в текущем году наша парламент%
ская работа. Не нужно излишней крикливости, когда инициа%
тивы вносятся для «шокирования» журналистов. Некоторые
наши товарищи этим грешат. Но мы должны внимательно по%
смотреть: какие законопроекты необходимо внести до выборов
для того, чтобы ещё и ещё раз вскрыть разницу между нами и
«партией власти» и её сподвижниками из «Справедливой Рос%
сии» и ЛДПР, крупнее показать себя альтернативным центром.
Одна из последних таких инициатив — это законопроект о ста%
билизации социально%экономической ситуации и переходе к
государственному планированию развития. Важно продолжать
борьбу за законопроект о государственном регулировании це%
нообразования на товары и услуги.

Давайте внесём и ряд новых инициатив, связанных с изби%
рательным законодательством. Пора ребром ставить вопрос о
том, что губернатор в случае досрочного сложения полномо%
чий не может быть исполняющим обязанности, если он 
выдвигает свою кандидатуру на новых выборах. Подумаем,
как грамотно отразить идею, что исполняющим обязанности

на период выборов может быть только третье лицо. Тем более,
как мы видим, «исполнение обязанностей» очень мешает кан%
дидатам от власти участвовать в дебатах. Нужно продумать,
как поставить правовой заградительный барьер «Коммунис%
там России» и «КПСС». Они не могут быть полноправными
участниками выборов, так как в своей нынешней форме они
запутывают и вводят граждан в заблуждение. Есть ещё целый
пакет предложений, поступивших из регионов после 13 сентя%
бря, мы его внимательно рассмотрим.

Что касается непарламентских форм борьбы, то современная
жизнь всё отчётливее формулирует тезис: если люди не понимают, чего
они точно добьются для себя выходом на акцию, они не приходят.
Нельзя это не учитывать. С одной стороны, нужно стараться делать
точное попадание в совершенно конкретный вопрос, который уже
«закипает», больше внимания уделять раскрутке мероприятий. У
нас много примеров успешных акций в микрорайонах, где жители
готовы проявлять солидарность по наболевшим проблемам. С дру%
гой стороны, следует концентрироваться на малых формах, кото%
рые тем не менее вновь и вновь дают эффект. Это авто% и велопро%
беги, «Красные в городе», хорошо оформленные, вызывающие по%
зитивную реакцию прохожих уличные пикеты. Нужно также
учесть, что «Единая Россия» планирует приравнять автопробеги к
массовым акциям. Помимо этого можно попробовать использовать
нашу трибуну для организации «свободного микрофона». Социаль%
ные сети приучили людей высказываться по каждому поводу, ком%
ментировать новости. Мало кто сегодня готов слушать монологи
без возможности отреагировать.

Отдельным направлением работы является демонстрация мо
лодости партии. Это хорошая таблетка против усталости избира%
теля от выборов, агитации, политики в целом. У нас сложилась
парадоксальная ситуация. Мы вырастили целую прослойку гра%
мотных партийных молодых людей, часть из которых уже имеет
опыт работы депутатами разного уровня либо первыми секрета%
рями. Но их видят в лучшем случае только в своих регионах.

Давайте отберём костяк из разных парторганизаций, и пусть
группа современных симпатичных молодых людей активнее
присутствует во всей пропагандистской продукции, усиливает
образ партии будущего. В.И. Ленин писал, что «пролетариат, ес%
ли он хочет победить буржуазию, должен выработать себе своих,
пролетарских, «классовых политиков», и таких, чтобы они были
не хуже политиков буржуазных». Теперь, когда среди избирате%
лей в возрасте от 18 до 30 вообще нет тех, кто помнит СССР, во%
круг опытных политиков чрезвычайно нужны сильные образы
молодых коммунистов.

Кстати, приятно отметить, что на последних выборах депута%
тами от КПРФ стали 27 слушателей Центра политической учёбы
при ЦК КПРФ. Больше инициативы нужно давать и комсомолу.
Широким агитационно%просветительским полем является при%
ближающееся 100%летие Ленинского комсомола. Как говорится,
«большое видится на расстоянии». Это будет вызывать интерес у
молодёжи, который нужно умно подстёгивать.

Как всегда, большую политическую работу проводят наши га%
зеты «Правда» и «Советская Россия», они наши символы и опо%
ра. В то же время следует активнее брать на вооружение и мето%
ды наших оппонентов, когда они выходят на публику с инфор%
мационных площадок, которые якобы не связаны с ними. Это
хороший ход в работе с теми гражданами, которые плохо откли%
каются на явную позицию и прямую агитацию. Поэтому можно
подумать о создании на предвыборный период особой газеты, кото%
рая будет пропагандировать нас в скрытой манере. 

Одновременно стоит попросить и всех наших технических
специалистов подумать, какие есть возможности и варианты
присутствия в телефонных приложениях, в современных интег%
раторах новостей. Важно постепенно ставить себе на службу все
самые последние разработки в области коммуникационной борьбы
за общественное мнение. Большие надежды мы связываем и с ра%
ботой всех наших видеостудий: «Красной линии», «КПРФ%ТВ»,
«Рассвет%ТВ». Работа внутри спутникового пакета и ролики в
Интернете должны также сыграть значимую роль.

Уважаемые товарищи!
Мы — оппозиция. Но только в той системе координат, где счи%

тают число мандатов, и как правило искажённо. Вне этих коор%
динат не власть, а наша партия представляет собой самое внуши%
тельное и самое перспективное мировоззренческое течение. Да%
вайте почувствуем мощь этого тезиса, ведь всё происходящее в
России и в мире доказывает, что история и правда, моральная и
интеллектуальная сила — на нашей стороне.

Мы так заявляли всегда, думали всегда, но, может быть, впер%
вые сейчас сами видим это настолько отчётливо. Уже после
Маркса, Энгельса, Ленина величайший учёный Альберт Эйн%
штейн выступил в 1949 году со статьёй «Почему социализм?», где
заявил, что единственным способом избавиться от ужасных зол ка
питализма является создание социалистической экономики. Глав%
ное слово в этой цитате: «единственным».

Наши идеи совершенно точно будут пробивать себе дорогу, и
уже в ближайшее время. Нужно предельно мобилизоваться для
укрепления нашего серьёзного парламентского влияния на этом
исторически значимом этапе, когда с жирующего российского капи
тализма наконец слетает маска «социального государства». 

В этот острый момент мы должны быть центром притяжения и
консолидации всех здравомыслящих людей, и прежде всего —
людей труда. Поэтому так важно не забывать о задачах, постав%
ленных на пленуме «О положении рабочего класса в России и за%
дачах по усилению влияния в пролетарской среде». Их решение
вместе с активной работой в выборный год позволит сделать
важные шаги на пути к политической победе, станет лучшим по%
дарком к святому для нас юбилею: 100летию Великой Октябрь
ской социалистической революции!

Да, нужна максимальная требо%
вательность к себе и друг к другу,
чтобы люди нам верили. Но не ме%
нее важна и непримиримость к ухи%
щрениям наших противников, для
которых зачастую нет ни юридиче%
ских, ни нравственных норм. Руко%
водитель Красноярского краевого
комитета КПРФ рассказал, какой
напряжённой и неотступной борь%
бы потребовало недопущение анти%
законной регистрации фальшивой
партии «Коммунисты России» на
выборах в городе Ачинске. До Вер%
ховного суда дело дошло. И оратор
поблагодарил Юридическую служ%
бу ЦК КПРФ за своевременную по%
мощь и поддержку. А смелые и ре%
шительные действия самого Петра
Медведева в городе Тайшете Ир%
кутской области, куда вместе со
своими соратниками он выезжал
для поддержки товарища по партии
Сергея Левченко на губернатор%
ских выборах, вызвали бурные ап%
лодисменты всего зала.

Содержательным опытом комму%
нистов города Новотроицка Орен%
бургской области поделился с уча%
стниками пленума инженер%меха%
ник литейного цеха завода «Ураль%
ская сталь», член бюро обкома,
кандидат в члены ЦК КПРФ А.А.
Иванов. Самое существенное — это
укрепление связей парторганиза%
ции с жителями города, чему по%
служил целый ряд мер, принятых в
течение последнего года. Специ%
альные листовки с адресом горко%
ма приглашали людей обращаться
сюда по волнующим их вопросам.
На линию был выпущен агита%
ционно%информационный «Трам%
вай КПРФ». Провели обстоятель%
ное социологическое исследова%
ние по выявлению наиболее бо%
лезненных тем и отношения горо%
жан к ним. В результате — три
крупнейших митинга: в поддержку
воспитателей детских садов, про%
тив антинародного закона о капи%
тальном ремонте и против развала
ЖКХ.

Каждый из митингов заканчи%
вался сбором тысяч подписей под
обращением в органы федераль%

ной, региональной и местной влас%
ти, поэтому люди с нетерпением
ждали очередного мероприятия
КПРФ, чтобы узнать, какова же ре%
акция властей на их голос. И ещё —
около 50 протестных и информаци%
онных пикетов, закреплявших тре%
бования горожан. Попытки чинов%
ников пресечь нараставшую граж%
данскую активность жителей не
увенчались успехом: коммунисты в
суде отстояли у администрации
право на массовые мероприятия.
Усилилось и внимание городских
СМИ к работе коммунистов. Сло%
ган: «Власть народу, чиновников на
контроль!» — получил в городе ши%
рочайшее звучание. Потом доба%
вился ещё один: «Ваша поддержка
— наша сила!»

Убедительно раскрыв действен%
ную предвыборную технологию
своих товарищей по парторганиза%
ции, позволившую, в полном смыс%
ле слова, дойти до каждого избира%
теля, Александр Иванов под апло%
дисменты зала сообщил: средний
процент голосования за кандидатов
от КПРФ составил в Новотроицке
38,7 процента, а на ряде участков
достиг даже 60 процентов. Ну а где
полная победа пока не одержана
(ведь условия борьбы, конечно, бы%
ли крайне неравные), коммунисты
твёрдо заняли второе место. Так что
есть основа на будущих выборах
умножить успех!

Наша правда против 
фальсификаций и подкупа

Про махинации «партии власти»
и её пособников говорил почти
каждый выступавший. Но даже на
фоне всего, что довелось в этом
смысле услышать с трибуны, пора%
зили вопиющие факты наглости,
приведённые в речи первого секре%
таря Нижегородского обкома
КПРФ В.И. Егорова. Например,
есть такой известный приём жуль%
ничества: «двойники кандидатов».
То есть, чтобы сбить избирателей с
толку, «подставляются» лжеканди%
даты с теми же фамилией, именем и
отчеством. Так вот, на нижегород%

ской земле бессовестные воители
против КПРФ додумались уже не
до «двойников», а до «тройников»!

Отличился по части махинаций и
лидер местной «Справедливой Рос%
сии». Он сумел оперативно сменить
фамилию двоюродному брату, что%
бы разыграть это на выборах про%
тив своего оппонента от КПРФ.

— Вот до какой низости доходят!
— сказал руководитель нижегород%
ских коммунистов. И внёс предло%
жение: во что бы то ни стало до%
биться изменений в выборном за%
конодательстве, которые помогли
бы исключить саму возможность
подобных трюков. А ведь вовсю ис%
пользуется ещё и примитивный
подкуп избирателей, на который
существующее законодательство
тоже смотрит сквозь пальцы.

И всё%таки те, кто по%настояще%
му борется, одерживают победу да%
же вот в таких неимоверно слож%
ных условиях. Целый ряд ярких
примеров прозвучал в речи секре%
таря обкома. Убедительнейшие ус%
пехи коммунистов достигнуты в
Дзержинске, Арзамасе, других го%
родах и районах области. А больше
всего, пожалуй, тронул слушателей
факт из Володарского района, где
многолетнего главу районной ад%
министрации на выборах в город%
скую Думу победила секретарь рай%
кома КПРФ Лариса Куликова —
библиотекарь. То есть не высокая
официальная должность сама по
себе, а признание и уважение лю%
дей обеспечивают кандидату гаран%
тию первенства.

Ссылаясь на практику и планы
Нижегородского обкома, оратор
подчеркнул также необходимость
как можно шире раскрывать в прес%
се, на телевидении, в общении с из%
бирателями конкретную работу де%
путатов%коммунистов, служащую
интересам людей труда. В ближай%
шее время на областных телекана%
лах будут регулярно выходить три
передачи, в которых эта тема зай%
мёт ведущее место: «Сделано в
СССР», «Это наш город» и про%
грамма, полностью посвящённая
работе арзамасских депутатов.

А вот в Тарском районе Омской
области, исходя из местных нелёг%
ких условий, основным оружием
борьбы коммунистов, особенно во
время выборных кампаний, стала
областная партийная газета «Крас%
ный путь», о чём интересно расска%
зал первый секретарь райкома
КПРФ О.В. Балаганский. Район по
территории очень большой. Много
деревень, до которых даже добрать%
ся трудно. Были среди них и такие,
где коммунистическую газету рань%
ше в глаза не видели. Теперь «Крас%
ный путь» есть везде, а в районном
городе Тара он постоянно присут%
ствует на прилавках 50 магазинов и
почти в каждом киоске.

Ну а как работает газета? Замеча%
тельно! Влияние её на результаты
выборов прямое, что отмечено
прежде всего в отдалённых дерев%
нях. Число голосующих за «партию
власти» нередко сокращается здесь
минимум на треть, а за КПРФ, со%
ответственно, возрастает. Секре%
тарь райкома уверен, что при под%
готовке к выборам будущего года
есть возможность ещё больше акти%
визировать работу, в первую оче%
редь среди сельского населения.

А как у соседей?

Таким опытом поделился с уча%
стниками пленума первый секре%
тарь Смоленского обкома КПРФ
В.В. Кузнецов, воочию ознакомив%
шись с ним в соседней Белоруссии
во время проходившей там прези%
дентской выборной кампании. И
вот каковы полученные впечатле%
ния. «Там нет грязи, которая, увы,
неизменно присутствует на выбо%
рах в нашей стране. Там не знают,
что такое российские выборные
«карусели», не представляют саму
возможность подкупа избирате%
лей. Там работники ЖКХ за некую
мзду не вычищают, как водится у
нас, почтовые ящики жильцов от
прессы и листовок партий, проти%
востоящих власти»…

Губернатор Смоленской области
состоит в партии Жириновского и
любит изображать себя сторонни%

ком коалиции с другими партиями
во имя, так сказать, общего дела. В
том числе и с коммунистами. Но
как только начинается выборная
кампания, сразу вступает в силу
другой принцип: каждый сам за се%
бя. И все моральные устои остают%
ся за бортом. Снова идёт чистка в
почтовых ящиках, снова в погоне за
голосами пускаются в оборот давно
опробованные формы подкупа.

Коснувшись темы защиты на%
шей истории, лидер коммунистов
Смоленщины выступил с резким
осуждением представленного пра%
вительством Медведева законо%
проекта об увековечении памяти
жертв политических репрессий.
Этот махрово антисоветский до%
кумент может стать в руках нена%
вистников России и советского
этапа её истории поводом для по%
сягательства на символы и памят%
ники социалистической эпохи,
как это происходит сегодня на 
Украине.

Прения по докладу завершились
выступлением члена Хабаровского
крайкома КПРФ К.А. Лазарева, ко%
торый поделился личным опытом
участия в роли претендента на вы%
борах главы региона в Еврейской
автономной области. В полной ме%
ре пришлось испытать и напряжён%
ный ритм в общении с избирателя%
ми, когда изо дня в день с 8 утра —
встречи на предприятиях, в обед —
поездки по учреждениям, вечером
— выступления перед избирателя%
ми в жилых кварталах.

О чём говорили люди? Очень ча%
сто ощущалось недоверие к словам
и посулам. И это понятно. За 25 лет
с момента пресловутой «перестрой%
ки» они столько наслушались от
правящих партий, как бы те ни на%
зывались, обещаний всевозможных
«золотых гор», что уже отказывают%
ся чему%либо верить. Не верят, что
можно что%то и в самом деле изме%
нить к лучшему. И в этом отноше%
нии убедительные победы комму%
нистов в Новосибирске, Иркутске
многим дали надежду на то, что та%
кие изменения возможны. И даже в
прошедшей кампании по выборам

главы региона кандидату от КПРФ,
при его к тому времени минималь%
ной известности и «раскрученнос%
ти», удалось получить в тех насе%
лённых пунктах, где власть вовремя
не озаботилась применением про%
веренных методов воздействия на
избирательный процесс, убеди%
тельное большинство голосов.

И это значит, что борьба не оста%
ётся бесплодной, что посевы дают
всходы.

Николай КОЖАНОВ.
Виктор КОЖЕМЯКО.

* * *
С заключительным словом к участ

никам пленума обратился Председа
тель ЦК КПРФ Г.А. ЗЮГАНОВ.

Лидер коммунистов отметил,
что пленум прошёл в конструктив%
ной, деловой обстановке. Теперь
необходимо обобщить его итоги и
сделать соответствующие выводы. 

Давая оценку ситуации в стране,
Геннадий Андреевич подчеркнул,
что кризис, охвативший Россию,
— рукотворный. И в России есть
всё, чтобы с ним справиться, —
ресурсы, сохранившийся научный
и промышленный потенциал, под%
готовленные кадры. Однако «пар%
тия власти» не способна вырвать
страну из тисков кризиса. Поэто%
му на коммунистах сегодня лежит
историческая ответственность.
Надо объяснять людям, что пора
проснуться. Иначе нас ждёт укра%
инский вариант.

«Ситуация, которую породило
правительство Медведева, нетер%
пима, — сказал лидер КПРФ. — И
мирный выход из неё — только ле%
воцентристский курс и обновлён%
ный социализм. Всё остальное
приведёт к дестабилизации обста%
новки».

Далее Г.А. Зюганов назвал пять
первых шагов по выводу страны из
кризиса. Они включают принятие
программы развития, формирова%
ние правительства народного до%
верия и национальных интересов,
национализацию олигархической
собственности, народный кон%

троль и построение подлинно со%
циального государства. «Основ%
ной лозунг нашей программы:
«Развивать, а не воровать!» — под%
черкнул Геннадий Андреевич.

Он также обозначил меры по
стабилизации ситуации в стране.
Это введение прогрессивного на%
лога на богатых, создание народ%
ных предприятий, принятие об%
новлённого закона «Образование
для всех», двукратное увеличение
расходов на здравоохранение.
Среди других предложений ком%
мунистов — тарифы на услуги
ЖКХ не больше 10% от совокуп%
ного дохода каждой семьи, налог
на капремонт должен распреде%
ляться в пропорции: 85% платит
государство и только 15% — граж%
дане. Необходимо также принять
законы «О «детях войны», «О тор%
говле», резко снизить земельный
налог. Лидер партии призвал бо%
роться с искажениями историчес%
кой правды о советском периоде,
чем сейчас активно занимаются
либеральные СМИ.

Было подчёркнуто, что необхо%
димо сочетать предвыборные агит%
материалы, массовый, хорошо ор%
ганизованный протест и работу с
людьми на местах. Лишь так можно
получить достойный результат на
выборах. Ведь противостояние в
ходе выборной кампании будет
только обостряться. Не случайно
«партия власти» идёт на новые ма%
хинации, меняя избирательное за%
конодательство. В этом ряду, в ча%
стности, и перенос выборов на на%
чало сентября. «Но если мы не по%
теряем время, если обопрёмся на
тот опыт, который накопили, ре%
зультат всё равно будет достой%
ный», — выразил уверенность Г.А.
Зюганов.

Он также призвал органично со%
единить с предвыборной борьбой
подготовку к такой важнейшей да%
те, как 100%летие Великой Ок%
тябрьской социалистической рево%
люции.

Текст выступления Г.А. Зюганова
и постановление пленума будут опуб
ликованы в следующем номере.
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21 октября
— 535 лет назад началось

«Великое стояние на Угре» —
военные действия между ха�
ном Большой Орды Ахматом
и великим князем Иваном III
в связи с отказом последнего
платить Орде ежегодную
дань. После неудачной по�
пытки Ахмата форсировать
реку Угру ордынцы отступи�
ли. Был положен конец мон�
голо�татарскому игу.
22 октября

— 40 лет назад (22 и 25 ок�
тября 1975 г.) советские авто�
матические станции «Венера�
9» и «Венера�10» впервые в
истории освоения космоса со�
вершили управляемую посад�
ку на поверхность Венеры и
передали её панорамные теле�
визионные изображения на
Землю.

— 90 лет назад родился Ев�
гений Винокуров (1925—1993)
— русский советский поэт,
автор стихов о человеке в дни
войны и в дни мира, вошед�
ших в его поэтические сбор�
ники «Лицо человеческое»,
«Слово», «Бытие» и др. Лау�
реат Государственной пре�
мии СССР.
23 октября

— 1917 г. — состоялось исто�
рическое заседание ЦК
РСДРП(б), на котором была
принята резолюция В.И. Ле�
нина о вооружённом восста�
нии.
24 октября

— 80 лет назад на Спасской
башне Московского Кремля
была установлена первая пяти�
конечная звезда, заменившая
медного двуглавого орла.
25 октября

— 55 лет назад вступил в
строй газопровод Саратов—
Горький длиной (вместе с от�
водами) 652 км.
26 октября

— 135 лет назад родился
Д.М. Карбышев (1880—1945)
— генерал�лейтенант инже�
нерных войск, Герой Совет�
ского Союза (посмертно).
Участник Первой мировой и
Гражданской войн. В начале
Великой Отечественной вой�
ны, будучи раненым, попал в
плен. Вёл антифашистскую
агитацию в немецких лаге�
рях. В ночь на 18 февраля
1945 г. был зверски замучен
гитлеровцами в концлагере
Маутхаузен.
27 октября

— 160 лет назад родился
И.В. Мичурин (1855—1935) —
советский биолог и селекци�
онер, академик ВАСХНИЛ.
Основоположник отечест�
венной научной селекции
плодовых, ягодных и других
культур.

— 115 лет со дня рождения
Л.А. Руслановой (1900—1973)
— советской певицы, заслу�
женной артистки РСФСР,
выдающейся исполнитель�
ницы русских народных пе�
сен.

— 115 лет со дня рождения
М.И. Жарова (1899—1981) —
советского актёра, народного
артиста СССР, Героя Социа�
листического Труда. На сцене
с 1919 г. С 1938 г. — в Малом
театре. Снимался во многих
фильмах, ставших нашей ки�
ноклассикой. Лауреат Сталин�
ских премий.
28 октября

— День освобождения Укра�
ины от фашистских захватчи�
ков (1944).
29 октября

— День рождения комсомола
(1918).

— 135 лет назад родился
А.Ф. Иоффе (1880—1960) —
советский физик, академик
АН СССР, Герой Социалис�
тического Труда. Один из ос�
нователей советской школы
физиков�атомщиков и орга�
низаторов физических ис�
следований в СССР. Первый
директор физико�техничес�
кого института РАН (1918—
1952; ныне его имени). Лау�
реат Ленинской и Сталин�
ской премий.
30 октября

— 1941 г. — началась герои�
ческая оборона Севастополя
(30 октября 1941 — 4 июля
1942 гг.).

— 95 лет назад родился
В.Л. Кондратьев (1920—1993)
— советский писатель, ав�
тор замечательных повестей
«Сашка» и «Встречи на Сре�
тенке», проникновенных
рассказов о солдатском по�
двиге на войне, о возвраще�
нии фронтовиков к мирной
жизни и др.
31 октября

— 1918 г. — Совнарком ут�
вердил Положение о социаль�
ном обеспечении трудящихся.

— 1967 г. — учреждён орден
Октябрьской Революции.

— 110 лет назад погиб от
руки черносотенца революци�
онер�большевик Николай Эр�
нестович Бауман (1873—
1905). Член Петербургского
«Союза борьбы за освобожде�
ние рабочего класса» (1896—
1897). Агент газеты «Искра».
Руководитель Московской
организации РСДРП и Се�
верного бюро ЦК партии
(1904—1905). Похороны Бау�
мана в Москве вылились в
многотысячную политичес�
кую демонстрацию.

Пульс планеты

●● БРЮССЕЛЬ. Машинисты пригород�
ных поездов в бельгийских регионах Валло�
ния и Фландрия по призыву профсоюза ра�
ботников госсектора начали двухдневную
забастовку. Железнодорожники возмущены
планами властей сократить рабочие места в
Национальном обществе железных дорог с
нынешних 34 тысяч до 29 тысяч к 2019 году.
Помимо машинистов, стачку в провинции
Льеж проводят водители общественного
транспорта, отказавшиеся выйти в рейсы в
знак протеста против правительственной
политики «затягивания поясов».

●● АФИНЫ. Парламент Греции одобрил
закон, вводящий новые меры жёсткой эконо�
мии, включающие повышение ряда налогов,
увеличение пенсионного возраста до 67 лет и
ужесточение санкций за нарушение налого�
вого законодательства. В обмен на это Афи�
ны получат очередной транш международной
финансовой помощи в размере 2 млрд. евро.
Во время обсуждения закона возле здания
парламента прошла манифестация, органи�
зованная профсоюзами. Манифестанты вы�
ражали недовольство тем, что правящая пар�
тия СИРИЗА проводит ту же политику, про�

тив которой выступала, находясь в оппози�
ции, и обещала отменить, придя к власти.

●● ВАШИНГТОН. Темпы роста мирового
ВВП в этом году будут самыми низкими за
шесть лет. К такому выводу пришёл МВФ в
докладе о состоянии экономики, публикуе�
мом организацией раз в полгода. «Винова�
ты», по мнению МВФ, слабость Китая, об�
вал цен на сырьевые товары и ожидаемое
повышение банковских ставок в США, по�
этому фонд уменьшил прогноз роста и на
2015�й, и на 2016�й годы. Россию, Брази�
лию, Венесуэлу МВФ называет в числе на�
иболее пострадавших из�за резкого измене�
ния цен на нефть и другое сырьё. Экономике
РФ фонд обещает спад в течение двух лет:
на 3,8% в 2015�м и ещё на 0,6% в 2016�м.

●● БЕРН. Всеобщие выборы в Швейцарии
выиграла правая консервативная Швейцар�
ская народная партия, выступающая против
членства в ЕС и за ограничение иммиграции.
По предварительным данным, она получила
почти 30% голосов и станет самой крупной
группой в парламенте, обеспечив себе 65 мест
из 200. Это лучший результат для одной поли�
тической силы страны за последнее столетие.

●● ЯМАГУТИ. Окружной суд японской
префектуры Ямагути обязал власти страны
выплатить жителями районов вблизи военной
базы Ивакуни компенсации за шум в размере
558 млн. иен (около 4,69 млн. долларов). Это
первый вердикт, вынесенный в отношении
базы ВВС Ивакуни. Коллективный иск мест�
ного населения, проживающего рядом с воен�
ным объектом, был подан ещё в 2009 году. В
то же время суд отклонил требование о за�
прете ночных полётов военной авиации.

●● ВАШИНГТОН. Хиллари Клинтон пообе�
щала в случае избрания президентом США
ужесточить контроль за продажей оружия ча�
стными лицами. Она планирует ввести тща�
тельную проверку потенциальных покупателей
и возложить больше ответственности на про�
давцов и производителей оружия. В настоящее
время в США человек автоматически получает
право на приобретение оружия, если его про�
верка не завершена за три дня. Именно этим,
например, воспользовался злоумышленник в
Чарльстоне, застреливший в июне девять при�
хожан в церкви афро�американской общины.

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

ОКОЛО 20 тысяч британских медиков вышли
на улицы Лондона в знак протеста против

планируемых изменений в условиях их работы.
Демонстрация прошла по центру столицы Соеди�
нённого Королевства и завершилась митингом на
Парламентской площади. По словам представи�
телей Британской медицинской ассоциации
(БМА) — профсоюза, отстаивающего интересы
медиков, — новые контракты, которые начнут
вводить уже со следующего года, могут привести к

снижению зарплаты врачей и к увеличению «нор�
мального» трудового дня до 15 часов вместо 12
(таким образом три дополнительных часа более не
будут оплачиваться как переработка). Как ут�
верждает БМА, «модернизированные» контракты
грозят «довести Национальную систему здраво�
охранения до предела», поскольку имеют своей
целью повысить выработку системы на 40% при
отсутствии дополнительных ресурсов.

Фото Рейтер.

А В ЭТО ЖЕ ВРЕМЯ у вхо�
да в парламент и в столи�
це продолжали бушевать

протесты левой оппозиции и
так называемой Гражданской
платформы «Достоинство и
правда», требующих отставок
высших должностных лиц и
досрочных парламентских вы�
боров. Грозились заблокиро�
вать парламент, всех пускать —
никого не выпускать, пока вла�
сти не повернутся лицом к
протестующим и не начнут ка�
кие�то решительные шаги в ду�
хе народных требований.

Любопытно, что оба лагеря
протестующих в столице Мол�
давии, не особо дружелюбно
настроенные друг к другу, но
выдвигающие сходные требо�
вания к властям, никогда не
говорили об аресте В. Филата.
А вот как раз требования об от�
ставке генпрокурора К. Гури�
на, а также директора Нацио�
нального антикоррупционного
центра В. Кетрару (именно
Центр ведёт сейчас основные
следственные мероприятия по
Филату) выдвигались протес�
тующими в числе первых и
главных за то, что эти чинов�
ники долгое время не предпри�

нимали никаких действий по
раскрытию и наказанию ви�
новников «кражи века», хотя
вся республика знала, что речь
идёт о фигурантах из высших
властных уровней.

И вот правоохранительная
машина дала старт и сразу по�
мчалась вперёд с невиданной
скоростью. 

В. Филат был задержан сна�
чала на 72 часа, а в минувшее
воскресенье кишинёвский суд
сектора Буюкань постановил
продлить арест ещё на 30 су�
ток. В доме и офисе арестован�
ного, а также в доме его роди�
телей в селе Лэпушна проведе�
ны обыски. Стали известны
конкретные детали предъяв�
ленного В. Филату обвинения.
Лично он якобы присвоил, в
основном в виде взяток, 250
млн. долларов из того украден�
ного миллиарда евро. Об этом
рассказал следствию И. Шор
— главный и всем известный в
Молдавии фигурант «кражи
века», бизнесмен и недавно из�
бранный примаром (главой ад�
министрации) города Оргеев.
Он стал сотрудничать с право�
охранительными органами и
написал признательные пока�

зания, в которых дотошно пе�
речислил, когда и сколько пе�
редавал денег Филату. В его по�
казаниях фигурирует и другой
политик и экс�премьер, а ны�
не также депутат парламента
Ю. Лянкэ, которому, очевид�
но, тоже недолго осталось гу�
лять на свободе.

В. Филат, разумеется, все об�
винения отрицает, показания
И. Шора называет клеветой,
требует наказать лжеца, счита�
ет разразившиеся события хит�
рым ходом политических про�
тивников, прежде всего все�
могущего олигарха В. Плахот�
нюка — одного из спонсоров
Демократической партии, вхо�
дящей в правящий Альянс.
Плахотнюк тут же все обвине�
ния в свой адрес отклонил, бо�
лее того, чтобы его имя никак
не фигурировало и не оказыва�
ло давления на следствие, он
сложил с себя не только пол�
номочия заместителя предсе�
дателя ДПМ, но и вообще при�
остановил членство в партии. 

Громкий арест, как ни стран�
но, не произвёл особой паники
в правящем Альянсе и вообще
даже не пошатнул властную
конструкцию. Все первые ли�

ца, начиная от президента 
Н. Тимофти, председателя пра�
вительства В. Стрельца, спике�
ра парламента А. Канду, под�
твердили, что в отставку не уй�
дут, а «будут продолжать работу
на благо людей». Ряд партий
правящего Альянса приняли
специальные заявления по по�
воду сложившейся ситуации. 

Партия В. Филата назвала
происшедшее «циничной ин�
сценировкой, направленной
против Либерально�демокра�
тической партии», пообещала
в ближайшее время выступить
с рядом конкретных инициа�
тив, которые «могут не понра�
виться коллегам по коалиции».
«Поспешность, с которой бы�
ли проведены все процедуры в
парламенте, без предоставле�
ния депутатам достаточного
времени для анализа пакета
документов, доказывает факт
того, что это политический за�
каз, правосудие политически
порабощено и применяется из�
бирательно. С помощью этого
поступка истинные виновные
в хищении из Сбербанка пыта�
ются найти козла отпущения и
отвлечь внимание обществен�
ности от совершаемых ими
беззаконий», — считают в
ЛДПМ. Однако партия под�
твердила незыблемость коали�
ции и её европейского курса.

В заявлении Демократичес�
кой партии, которая, как счи�
тается, больше всех выигрыва�
ет в новой политической ситу�
ации, демократы призывают
коллег по коалиции «проявить
зрелость, мудрость и ответст�
венность». ДПМ заявляет, что
не намерена денонсировать со�
глашение о создании Альянса
за евроинтеграцию и не желает
досрочных парламентских вы�
боров, так как подобные дей�
ствия могут привести к поли�
тическому кризису.

Третий член Альянса — Либе�
ральная партия М. Гимпу с заяв�
лением не выступила, но её ли�
дер уточнил, что с арестом Фи�
лата Альянс за евроинтеграцию
«не умер». «Владимир Филат пе�
редал бразды правления ЛДПМ
Валерию Стрельцу. И Стрелец
заявил, что не подаёт в отставку,
так что ЛДПМ остаётся у влас�
ти», — заметил М. Гимпу.

Лидер самой крупной парла�
ментской фракции социалис�
тов И. Додон заявил, что сня�
тие неприкосновенности и
арест Филата — «важный шаг,
но этого недостаточно. Вчера
олигархи бросили обществу
кость и думают, что народ на
этом успокоится. Хочу сказать,
что, наоборот, всё только начи�
нается. Мы будем идти дальше,
продолжать освобождение

Молдавии от олигархов и до�
биваться проведения досроч�
ных парламентских выборов».

В парламенте Молдавии по�
сле ареста сложилась интерес�
ная ситуация. Правящий Аль�
янс теперь имеет только 50 голо�
сов из 101, то есть уже не может
проводить свои решения, если
не найдёт дополнительно не�
сколько голосов. Все теряются в
догадках, что это будут за голоса.

Буквально накануне гром�
ких молдавских событий США
определили�таки своё отноше�
ние к происходящим в Киши�
нёве протестам и выработали
рекомендации для властей
Молдавии. Американский по�
сол Д. Петтит заявил в ходе
публичной лекции в Междуна�
родном независимом универ�
ситете Молдавии, что протес�
тующим в Кишинёве не следу�
ет торопиться менять прави�
тельство, а стоит дать нынеш�
ним властям шанс «быстро ис�
править совершённые ошиб�
ки». Дипломат считает важным
продолжать оказывать давле�
ние на власти — «как изнутри,
так и извне — со стороны
США и других международных
партнёров по развитию. Необ�
ходимо требовать от прави�
тельства предпринять конкрет�
ные действия, чтобы испра�
вить допущенные ошибки.

Сделать это нужно быстро.
Нам нужно указать сроки.
Обещаний недостаточно». 

Буквально в следующую ми�
нуту неуступчивые до того
молдавские власти согласи�
лись на переговоры с протесту�
ющими. Такой инициирован�
ный властями «диалог с обще�
ством» с участием президента,
премьера и спикера парламен�
та состоялся накануне откры�
тия осенне�зимней сессии
парламента. На встрече в точ�
ном соответствии с изложен�
ными указаниями из Вашинг�
тона первые лица молдавских
властей признали, что совер�
шили ряд ошибок и обещали
их «исправить».

Президент Н. Тимофти сде�
лал открытие: «Чиновники жи�
вут в параллельном мире и ду�
мают только о себе. Такие
должны быть наказаны. Необ�
ходимо всё проанализировать,
понять, как двигаться дальше
вперёд, а не жить по устарев�
шим рецептам, которые сего�
дня недействительны».

Однако нам нужны эволю�
ция, прогресс, но не револю�
ция, заметил спикер парла�
мента А. Канду. «Уличные ма�
нифестации и беспорядки не
создают предпосылок для при�
хода инвесторов, для оздоров�
ления банковского сектора, —
добавил премьер В. Стрелец. —
Мы хотим взаимных обяза�
тельств: с одной стороны —
действия руководства страны,
сроки действий, в которые мы
можем их осуществить, с дру�
гой — обязательства со сторо�
ны общества».

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Кишинёв.

Открытие осенне�зимней сессии парламента Республики Молдова в
конце прошлой недели произвело эффект разорвавшейся бомбы. Ге�
роем дня стал генпрокурор К. Гурин, который потребовал немедленно�
го снятия депутатской неприкосновенности с депутата парламента, ли�
дера Либерально�демократической партии («коренника» правящего
Альянса из трёх буржуазных партий), бывшего премьер�министра рес�
публики В. Филата, обвинённого в причастности к «краже века» — выво�
ду в офшоры одного миллиарда евро из республиканского Сбербанка.
Срочность своей просьбы прокурор объяснил подозрением, что В. Фи�
лат может сбежать из страны, оказать давление на подельников и унич�
тожить доказательства. За отмену депутатской неприкосновенности
проголосовали депутаты всех фракций парламента, кроме фракции
ЛДПМ. Филата тут же в наручниках вывели из парламента.

Пас в сторону
Арест экс�премьера Молдавии В. Филата

с благословения американцев

Классовые битвы за рубежом

Парламентский дневник Вести с Украины

В плену насилия
и разгильдяйства
Н АСЛЕДИЕ АТО надолго взяло населе�

ние Украины в плен. Взрывы и стрельба
на улицах стали для страны практичес�

ки обыденностью. Только за одну ночь 17 ок�
тября прозвучали взрывы в нескольких горо�
дах. В Киеве из�за инцидента со взрывом руч�
ной гранаты пострадали несколько автомоби�
лей. В Херсоне возле одного из кафе в ходе
драки неизвестный мужчина, исчерпав другие
доводы, решил добить противников с помо�
щью гранаты. На счастье, один из свидетелей
выхватил её у нападавшего и отбросил в сторо�
ну. В результате взрыв произошёл на расстоя�
нии и никто не пострадал. Мужчина, угрожав�
ший гранатой, задержан. Им оказался 26�лет�
ний военнослужащий, который находился в
отпуске. Теперь ему грозит заключение на
срок от 3 до 7 лет.

Насилием сопровождается и идущая избира�
тельная кампания в местные органы власти. В
Мариуполе на одного из кандидатов, не относя�
щегося к провластным партиям националисти�
ческого толка, Сергея Магеру напали несколько
молодчиков. Конфликт вокруг мариупольского
избиркома в конце минувшей недели продол�
жался два дня. Члены комиссии оказались за�
блокированы в здании после того, как председа�
тель отказалась ставить на голосование один из
вопросов, на котором настаивали агрессивно
настроенные защитники националистических
ценностей. Молодчики с «особым понимани�
ем» демократических процедур забаррикадиро�
вали выход из зала столами и стульями, рассчи�
тывая таким образом вынудить председателя
выполнить их требования.

Воскресным вечером в том же Мариуполе
была совершена попытка штурмом взять ти�
пографию, где с 19.00 избирком должен был
принимать напечатанные бюллетени. По со�
общению с места событий, активисты, среди
которых был замечен кандидат в мэры от
«Батькивщины» Александр Ярошенко, наме�
ревались взять типографию в кольцо, чтобы
не выпускать бюллетени. Только глубокой но�
чью после переговоров милиции с «демокра�

тической общественностью» удалось найти
компромисс с прибывшими на место события
«правосеками» в камуфляже и в масках. Пред�
ставителей уличной демократии пустили в ти�
пографию руководить изготовлением предвы�
борных бюллетеней.

А у здания администрации Порошенко со�
стоялся митинг иностранных наёмников, вою�
ющих в Донбассе на стороне Киева. Собрав�
шиеся требовали, чтобы Порошенко выполнил
своё обещание почти годичной давности: 
предоставил им украинское гражданство.
«Становясь на защиту этой страны, я никогда
не думал, что буду стоять под администрацией
президента… Нам обещали гражданство, но се�
годня я стою без гражданства и нахожусь в
международном розыске (!). В России меня ра�
зыскивают за наёмничество», — заявил один из
наёмников�россиян, воюющих в неонацист�
ском полку «Азов». Таковы защитнички самой
правовой и хвалёной демократии в мире! «Пре�
зиденту пора выполнять обещания, данные в
декабре», — выступая перед собравшимися,
требовал пресс�секретарь «Правого сектора»
Артём Скоропадский. Да что взять с главы го�
сударства, утонувшего в потоке собственных
обещаний? Надо думать, как вернуть Крым, а
тут какие�то наёмники…

Мешают как пришлые, так и свои с их хрони�
ческим головотяпством, подрывающим остатки
имиджа Украины. В Одесской области затонуло
судно «Иволга», в результате чего 14 человек по�
гибли, двое пропали без вести и 20 человек ока�
зались в больнице.

Губернатор Одесской области Саакашвили
сообщил, что, по предварительным данным,
причиной аварии катера явилась его почти
трёхкратная перегрузка. Задержан капитан
судна, сын владельца «Иволги». По словам гу�
бернатора, тот спасся, «схватившись за табу�
ретку». Таковы понятия о кодексе чести у ны�
нешних украинских моряков: спасай себя лю�
бой ценой. В связи с трагедией в Одесской об�
ласти объявлены дни траура.

В.М.Т.

Ч ЛЕН ФРАКЦИИ КПРФ
в Госдуме Олег Смолин,
последовательный защит�

ник тех, кто учит и учится, в сво�
ём выступлении 16 октября на
пленарном заседании нижней
палаты парламента в часе поли�
тических заявлений задал зада�
чу коллегам�депутатам, основы�
ваясь на письме профсоюзной
организации работников обра�
зования Азовского района Ом�
ской области. Азовчане сетуют,
что так называемые майские
указы президента наломали в
системе образования немало
дров. Особенный урон они на�
несли сельским школам, для ко�
торых требуемое соотношение
«один педагог на 14 учеников»
просто невыполнимо. «Оптими�
зация» привела к сокращению
работников образования. В пер�
вую очередь пострадали учителя
музыки, изобразительного ис�
кусства, физики, химии, биоло�
гии, географии — предметов, по
которым в учебном плане мало
часов. Злую шутку сыграли ука�
зы и с качеством образования,
ради которого они вроде бы и
писались. Чтобы получать бо�
лее�менее сносную зарплату, пе�
дагоги вынуждены не только
брать полторы�две ставки, но и
вести предметы не по своему
профилю. При ставке 18 часов в
неделю средняя нагрузка учите�
ля составляет 28, а в сельских
школах из�за нехватки кадров —
и до 40 (!) часов в неделю. На
этом фоне все модернистские
нововведения, как, например,
обязательное наличие у школы
своего сайта, функционирова�
ние служб медиации, ведение
электронных дневников, стано�
вятся для педагогов обузой, от�
нимая и без того катастрофичес�
ки не хватающее время. 

— Когда учителям готовиться
к урокам и каким при такой на�
грузке будет качество образова�

ния? — ставит перед парламен�
тариями вопрос ребром Олег
Смолин. И заостряет: — В оче�
редной раз вынужден говорить о
дикой бюрократизации россий�
ской системы образования, осо�
бенно нетерпимой, потому что
образовательные отношения
есть только там, где личность
действует на личность, в других
случаях может быть дрессиров�
ка, обучение, но не образование.
А мы постоянно слышим про ус�
луги. Рыночная психология ус�
луг разъедает саму основу обра�
зовательных отношений, убива�
ет их живую душу. 

По данным думского Коми�
тета по образованию, уточнил
Олег Смолин, школы готовят за
год до 300 отчётов, 80 процентов
которых первично заполняются
непосредственно педагогами.
Почему бы чиновникам не
брать информацию с сайтов об�
разовательных учреждений,
коль уж таковые стали обяза�
тельными? Депутат напомнил о
требованиях делегатов съезда
профсоюзов работников народ�
ного образования, объединив
их с требованиями азовских
сельских учителей: повысить
зарплату педагогов не за счёт
увеличения нагрузки, а за счёт
поднятия окладов, при этом
нормативы расчёта заработной
платы педагогов должны ориен�
тироваться на среднюю зарпла�
ту не в регионе, а в стране; ин�
дексировать зарплату всем ра�
ботникам образовательных уч�
реждений, в том числе и техни�
ческим, не ниже инфляции, а
это не менее 25 процентов за два
года; индексировать стипенди�
альный фонд на те же 25 про�
центов; вернуть педагогам до�
полнительного образования
право на досрочную пенсию и
снизить наполняемость кружков
с 15—20 воспитанников до 11—
12; и, наконец, обеспечить до�

полнительную поддержку регио�
нальных бюджетов из бюджета
федерального.

Впрочем, при нынешней вла�
сти все эти требования наверня�
ка останутся несбывшимися
мечтами. Какая может быть
поддержка из федерального бю�
джета, когда последний сам
подбирает за регионами крохи.
Правда, у министерства финан�
сов они именуются «дополни�
тельными резервами прочнос�
ти». В преддверии принятия
бюджета на 2016 год правитель�
ство, дабы пополнить антикри�
зисный фонд, намерено, испро�
сив, разумеется, одобрение пар�
ламента, «по амбару помести,
по сусекам поскрести». Законо�
проектом, внесённым в Госдуму
правительством, предлагается
перенести остатки федерально�
го бюджета, которые не будут
использованы в нынешнем го�
ду, в копилку следующего.
Плюс туда же пойдут остатки
субсидий, предоставленных
бюджетным автономным уч�
реждениям в случае, если они
не выполнят госзадание. И, на�
конец, последний источник по�
полнения резерва, необходимо�
го минфину для «возможности
манёвра», как выразился замес�
титель министра Алексей Лав�
ров, — остатки субсидий, кото�
рые были предоставлены в этом
году субъектам Федерации под
конкретные проекты. Словом,
чем меньше было потрачено,
тем лучше. Мне это напомнило
рассказ бабушки, как во время
войны пили чай вприглядку:
клали перед собой кусочек саха�
ра и, глядя на него, выпивали
весь стакан, ну в конце можно
было чуть откусить, а можно
было и на следующее чаепитие
оставить.

Правительственный «ма�
нёвр» прокомментировал член
фракции КПРФ, первый замес�

титель председателя Комитета
ГД по бюджету и налогам Вик�
тор Коломейцев:

— Ставшая традиционной
корректировка бюджета в конце
года приводит к неэффективно�
му использованию огромных
бюджетных средств. По итогам
2014 года из�за позднего доведе�
ния средств на счетах субъектов
Федерации осталось 126 милли�
ардов рублей федеральных де�
нег. При корректировке бюдже�
та в марте этого года фракция
КПРФ предлагала не спешить,
дождаться итогов первого квар�
тала и только после этого пере�
смотреть бюджет. Тогда Счётная
палата указывала на занижен�
ный на 128 миллиардов рублей
прогноз доходов, но это не при�
няли во внимание. Теперь дохо�
ды оказались выше на 700 мил�
лиардов. В результате скоро
вновь будем корректировать
бюджет, восстанавливая то, что
урезали в марте. На дотации, на
сбалансированность бюджета у
регионов в марте срезали 30
миллиардов рублей, а сейчас
добавляют 45. Сколько из�за
этого запланировано закрыть
или уже закрыто школ и боль�
ниц в субъектах Федерации, ни�
кого в минфине, видимо, не
волнует. И вновь, по оценке
Счётной палаты, дополнитель�
ные доходы в проекте бюджета
занижены минфином на 130
миллиардов рублей.

По мнению Виктора Коло�
мейцева, многие возможности
бюджета не использованы. К
примеру, существенно можно
было бы увеличить доходы, со�
кратив задолженность по нало�
гам и особенно по таможенным
платежам, а также по дивиден�
дам, перечисляемым в феде�
ральный бюджет. Хороший эф�
фект, уверены депутаты�ком�
мунисты, даст ужесточение
контроля за возвратом НДС.
Источником пополнения бюд�
жета может стать и более эф�
фективное использование фе�
дерального имущества. Фрак�
ция КПРФ настаивает на воз�
врате финансовых средств, вло�
женных в ценные бумаги зару�
бежных государств, поддержи�
вающих санкции против Рос�
сийской Федерации. 

Но «партия власти» слышит
только себя. Признавая оче�
видные изъяны и противоре�
чия законопроекта, Госдума
приняла его в первом чтении.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Деньги вприглядку
Законы рождаются по�разному. Иногда по принципу «что бы ещё сде�

лать такого», порой в интересах чьего�то кармана, бывает, нужно залатать
дыры в некачественно скроенных ранее правовых актах. Если именно это
ложится в основу будущего закона, то обществу придётся без конца споты�
каться об него, как о трухлявый пенёк. Если же закон выстрадан жизнью,
берёт начало из её глубин, то он подобен реке, которая, вытекая из малень�
кого неприметного родничка, бьющего где�то среди зарослей ракитника,
превращается в могучую водную артерию, соединяющую города и веси. 


